
de La Rinconada
La Feria de Julio transcurre con numerosas actuaciones
Lo más esperado del cartel fue la actuación del rinconero Jonás Campos

La calle San

José se cortará

al tráfico el

próximo día 20 
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recibe a los 12

niños saharauis

que pasarán el
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Se trata de una reforma
complementaria a las
obras del arroyo. El
Área de Tráfico ha
diseñado ya un
plan de circulación
alternativo 
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La apertura del parque del
Miguel de Mañara transforma
el entorno de la barriada

El Gobierno local y el delegado provincial de
Educación, Jaime Mougan, inauguran el parque
del Instituto de Educación Secundaria Miguel de
Mañara, bajo una gran expectación vecinal

El nuevo espacio de 6.600 metros cuadrados
cuenta con jardines, pistas deportivas y juegos
infantiles. Este parque es un ejemplo de rege-
neración de una zona asfixiada del municipio

El consejero de Vivienda y
Ordenación del Territorio, Juan
Espadas, entregará el próximo día
27, junto con el alcalde, Javier

Fernández, y la delegada de
Vivienda, Pilar García Extremera,
las llaves de los pisos de Lomas del
Charco a sus propietarios.

Estas viviendas tienen una
superficie de 70 metros cuadrados
y están distribuidas en cuatro blo-
ques. Su precio se sitúa en torno

a los 84.000 euros, aunque los
adjudicatarios que lo necesiten
podrán a cogerse al nuevo siste-
ma de financiación que desde
hace varios meses  ofrece la
empresa pública Soderinsa
Veintiuno.A través de él,los due-
ños pueden pagar durante los dos
primeros años un alquiler con
opción a compra.

Los 64 pisos de Lomas se entregarán
a sus propietarios el día 27 de julio

VIVIENDA
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El crecimiento ordenado de La
Rinconada no sólo puede centrarse
en desarrollar planes urbanísticos
incorporando nuevos suelos con
nuevas dotaciones; tiene que saber
integrar las zonas más envejecidas,
incorporar barriadas con menos
dotaciones y visualizar las oportu-
nidades que surjan para equiparar el
nivel y calidad de los espacios públi-
cos. Ésa es la consigna con que se
trabaja coordinadamente desde el
Gobierno local y que se plasma
estos días en la reconversión total de
la zona que ha sufrido el entorno
del IES Miguel de Mañara,el mejor
escaparate de la regeneración urba-
nística de La Rinconada.

En sólo tres meses,el patio de este
instituto ha pasado de ser un anti-
guo solar descatalogado en el que
difícilmente los alumnos practica-
ban deporte a transformarse en un

espacio verde con jardines, fuentes,
árboles,zonas de juegos infantiles y
pistas deportivas cerradas. La rege-
neración ha sido absoluta: donde
antes los vecinos de un entramado
de estrechas calles encontraban un
muro, ahora ven más de 6.000
metros cuadrados abiertos al uso
compartido con el instituto.

Pero conseguir este objetivo no
ha sido tarea fácil puesto que ha
habido que innovar hasta en la fór-
mula administrativa de cesión de
espacios y usos, "un convenio pio-
nero en la provincia que abre el
camino para actuaciones similares
en otros puntos de Andalucía",
como recordó el delegado provincial
de Educación, Jaime Mougán,
durante la firma del documento en
el que Junta de Andalucía, Instituto
y Ayuntamiento sumaban volun-
tades para que el patio del Miguel

de Mañara pasara del olvido asumi-
do a la actualidad más fresca.

Y los resultados están a la vista:el
patio está dividido en varias zonas

con juegos infantiles,pistas deporti-
vas cerradas y vegetación, fuente y
bancos con sombra donde poder
descansar y disfrutar del ambiente.
Además, dadas las dimensiones de
este terreno,se ha ganado espacio y
holgura en este tramo de la calle
Cultura para conseguir una bolsa
de 15 aparcamientos nuevos.

La zona tiene además vallas tras-
lúcidas,de forma que desde el exte-

rior se visualice el parque embelle-
ciendo el entorno y ganando en
impacto visual positivo en un
entorno residencialmente asfixiado.
Contará también de manera conti-
nuada con un vigilante para
aumentar la seguridad.

En la transformación radical de la
zona,el Ayuntamiento ha invertido
no sólo el tiempo récord de tres
meses, sino la cantidad de 396.000
euros,sufragados con el PER 2008.

Todas las generaciones de alum-
nos que han pasado por el IES
Miguel de Mañara pueden consta-
tar ya lo que hace años era impen-
sable,un cambio sin precedentes. El
parque, de una superficie de 6.600
metros cuadrados, estará cerrado y
será utilizado por los alumnos del
centro en horario laboral, y por las
tardes, fines de semana y días festi-
vos, estará abierto a todos los veci-
nos de la zona.

En sólo tres meses, el
patio del IES ha pasado
de ser un solar
descatalogado a un
gran espacio verde

El patio está dividido en
varias zonas con juegos
infantiles, pistas
deportivas cerradas,
vegetación y bancos

Conseguir la cesión del IES Miguel de Mañara no ha sido fácil. Se ha hecho
a través de un convenio pionero en la provincia “con el que se abre el
camino para otras actuaciones similares en Andalucía”, recordó el
delegado provincial de Educación, Jaime MougánA fondo

El Gobierno local tiene en el parque del IES Miguel de Mañara el mejor escaparate de lo que 

considera su plan de regeneración urbanística, una apuesta por equiparar la calidad de los servicios y 

espacios públicos del conjunto de las barriadas y zonas del municipio

El parque del Mañara,
ejemplo de la 
regeneración urbana

El trabajo de regeneración de un
solar en espacio público de calidad,
abierto a la ciudadanía y vinculado
al Medio Ambiente, encuentra
precedente en la actuación que el
Gobierno local defendió para con-
vertir la ribera del Guadalquivir
perteneciente a La Rinconada en
un gran parque.Entonces,los veci-

nos conocían el camino del
Majuelo como un acceso dificulto-
so al río,pero jamás pudieron pen-
sar en el vergel ribereño en que se
convertirían estas primeras 9 hec-
táreas.

"Entonces,como ahora,- explica
el alcalde, Javier Fernández- vimos
la oportunidad de hacer en este

espacio un importante parque que
hoy por hoy es conocido a nivel
provincial".

Más fácil incorporación a la vida
diaria tendrán los vecinos del
entorno de la calle Cultura, de la
barriada de La Paz y de la calle
Andalucía, zonas de influencia del
nuevo parque 'Mañara'.

El Majuelo como antecedente
El parque metropolitano fue otra firme apuesta por un espacio verde

Alcalde, delegado provincial de Educación y edil de Vía Pública cortando la cinta.

APUESTA POR LA RECUPERACIÓN
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Todas las generaciones de alumnos
que han pasado por el instituto
pueden constatar este cambio
sin precedentes

El parque tiene vallas traslúcidas de forma que desde
el exterior se visualice este espacio embelleciendo el
entorno y ganando un impacto visual positivo en una
zona residencialmente asfixiada

En la transformación radical de esta
zona, el Ayuntamiento ha invertido en
tiempo récord la cantidad de 396.000
euros, sufragados con el PER 2008

Imagen general del parque del IES MIguel de Mañara en el día de la inauguración.

El delegado de Vía Pública,
José Manuel Romero Campos,
hace hincapié en "el importan-
te esfuerzo que estamos reali-
zando por no sólo crecer con
modernos espacios en nuevas
urbanizaciones, sino por equi-
parar al resto de barriadas de la
localidad a ese impulso por la
calidad". "Muestra de ello
-continua-  son el resto de pla-
zas que se han ido reformando
desde que comenzó el año".

Entre diciembre del pasado
año y este mes han sido nueve
los espacios verdes  que se han
recuperado. El primero de estos
parques ha sido el de la
Comunidad Económica
Europea, que se adecuó con
juegos infantiles, nuevo mobi-
liario y jardines.

Tras él vino la plaza de San
Juan Bosco, un lugar también
simbólico que precisaba de una
revisión, la de Luchadores de la
Libertad (en la trasera de la
Iglesia de Santa María) y la de
la calle Andalucía, conocida
como la plaza de Aragón.

La tradicional barriada La
Estacada, en el núcleo de La
Rinconada, cuenta desde hace
unos meses también con una

zona abierta de juegos infanti-
les, en la calle La Higuera.

Igualmente en la barriada
Santa Cruz, dentro del ambi-
cioso plan diseñado por el
Ayuntamiento con 20 actua-
ciones para revitalizar la zona,

se han reformado tres plazas: la
de la Libertad, la de Pablo
Picasso y la ubicada detrás del
quiosco de Curro.

No obstante, la apuesta que
el Gobierno local está haciendo
por esta micropolítica urbana
no termina ahí.Para el próximo
curso político, se reformará
también el parque Félix
Rodríguez de la Fuente.

De momento, los vecinos
cuentan con estos nuevos espa-
cios de los que podrán disfrutar
a lo largo de estos meses de
verano.

Gran apuesta por 
la recuperación de
parques y plazas

MÁS ESPACIOS LIBRES

REACCIONES

Me siento muy 
satisfecho del cambio.
Continuaremos 
trabajando para 
mejorar y aprovechar
sitios  del instituto 
para que puedan ser 
disfrutados por el 
pueblo.

Evaristo Castro 
(actual director del instituto)

Desde diciembre del pasado año hasta ahora el

Ayuntamiento ha recuperado un total de nueve

plazas y jardines 

Para el próximo curso
político el Gobierno
reformará también el
parque Rodríguez de
la Fuente

Durante la visita a las instalaciones. Los pequeños disfrutaron de un pasacalles y de un teatro infantil.

Todo lo que se 
invierta en calidad 
de vida es beneficioso
para los ciudadanos.
Con este parque 
tenemos un pequeño
pulmón verde 
más para los 
vecinos.

Cayetano Gil 
(dueño de la papelería La Paz)

Este nuevo parque 
le va a dar mucha 
vida a la zona.
Nos va a venir 
muy bien,
aprovecharé este 
verano para pasear 
por las noches con mis
vecinas.

Mª Ángeles Fernández
(vecina de la barriada)
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El Consejo de Gobierno ha auto-
rizado a la Consejería de Vivienda y
Ordenación del Territorio para con-
tratar las obras de urbanización de
los terrenos de Pago de Enmedio,
donde en una primera fase se cons-
truirán 890 viviendas (650 protegi-
das) sobre una superficie de 40,8
hectáreas. El Gobierno andaluz ha
aprobado para ello una inversión de
24,41 millones de euros.

El proyecto, que se licitará en las
próximas semanas, cuenta con un
presupuesto total de 46,11 millones
de euros, de los cuales el
Ayuntamiento aportará 22,7. Una
vez adjudicados,los trabajos comen-
zarán antes de final de año con un
plazo de ejecución de 18 meses y
simultáneamente a la edificación de
las primeras viviendas.Además de la
urbanización, las obras también
incluirán la construcción de la deno-
minada Avenida de la Unión, bule-
var de 2,4 kilómetros que atravesará
la zona convirtiéndose en la princi-
pal arteria de conexión entre La
Rinconada y San José.

El alcalde, Javier Fernández, valo-
ra muy positivamente "el esfuerzo
inversor que la Junta de Andalucía
acaba de aprobar en La Unión".
Fernández considera esta decisión

doblemente importante "no sólo
porque supondrá que las obras
podrán comenzar tras el verano,
sino por el propicio momento eco-
nómico en el que se hace y en el que
queda demostrado que somos las
administraciones públicas las que
plantamos cara a las dificultades del
mercado y generamos actividad
económica".

Asimismo, continúa, "que en

momentos como estos se licite un
proyecto con ese presupuesto, nos
da la razón a los que apostamos por-
que La Unión fuera visualizada
desde el origen como una acción
cien por cien pública, garantizando
que, a pesar de la situación, no se
quedara olvidada en un cajón a la
espera de mejores condiciones".

Los suelos de La Unión,cataloga-
dos como área de oportunidad resi-

dencial en el Plan de Ordenación del
Territorio de la Aglomeración
Urbana de Sevilla (Potaus), tiene
una superficie total de 134,8 hectá-
reas y albergará 4.500 nuevas
viviendas. La urbanización de la pri-
mera fase,firmada por el alcalde y el
consejero de Vivienda el 30 de junio,
permitirá la construcción de 650
viviendas protegidas (de promoción
tanto pública como privada) y 240
de renta libre, a cargo de empresas
privadas.Además de este desarrollo
residencial y del bulevar, también se
prevé la dotación de otros equipa-

mientos como el nuevo recinto
ferial y la sede conjunta de la Policía
Local y la Guardia Civil, obra reali-
zada a cargo del Ayuntamiento.
"Esta fase esboza la aplicación de un
modelo de ciudad sostenible,verde y
metropolitana, de baja densidad
residencial y donde el protagonismo
recae en el ciudadano.Por ello,prevé
un nivel de dotaciones sin parangón
en la provincia", señala el primer
edil.

A su juicio,"éste no sólo es el pro-
yecto urbanístico más importante
de la historia de La Rinconada,pues-
to que supondrá unir físicamente
dos núcleos de población ahora
separados por 3 kilómetros con unos
niveles de dotación hasta ahora des-
conocidos, sino que,desde el ámbito
de la intervención pública es la
mayor apuesta en Andalucía por la
vivienda pública, como demuestra
que más del 70 por ciento de las
4.500 unidades previstas vayan a
contar con algún tipo de protec-
ción".

La segunda fase de La Unión se
desarrollará sobre 94 hectáreas, con
alrededor de 3.600 viviendas (un 70
por ciento protegidas). La Junta de
Andalucía y el Ayuntamiento tra-
bajan actualmente en el diseño de
este proyecto, con el fin de que las
obras de urbanización puedan ini-
ciarse en cuanto finalice la primera
etapa.

El plazo para las empresas que quieran
construir La Unión acaba el 3 de septiembre
El Consejo de Gobierno ha autorizado a la Consejería de Vivienda y

Ordenación del Territorio a licitar las obras que comenzarán tras el verano 

URBANISMO

Imagen virtual de cómo será La Unión.

La empresa pública Soderinsa
Veintiuno cierra el curso antes de las
vacaciones con la entrega de los 64
pisos de Lomas del Charco, “un
compromiso asumido con los veci-
nos que se hará efectivo en unos días
y al que están invitados los adjudica-
tarios, familias y vecinos”, como
explica la delegada de Desarrollo y
Vivienda,Pilar García Extremera.

El acto -que se celebrará el próxi-
mo 27 de julio en la propia promo-
ción a las 20.30 horas- estará presidi-
do por el consejero de Vivienda,Juan
Espadas y el alcalde de la localidad,
Javier Fernández.

En cuanto a las características de
los pisos,éstos se distribuyen en cua-
tro bloques de cuatro plantas, cuen-
tan con aparcamiento propio y los

bajos de los edificios se destinan a 13
locales comerciales también de pro-
moción pública.Cada vivienda tiene
aproximadamente 70 metros cua-
drados, con dos o tres dormitorios,
garaje asociado y su precio público
de venta se sitúa en torno a los
84.000 euros.

Los propietarios,al igual que en la
promoción de Secadero de
Gutiérrez,pueden acogerse al nuevo
sistema de financiación puesto en
marcha por Soderinsa Veintiuno.
Con éste, los dueños pueden pagar
durante los dos primeros años un
alquiler con opción a compra
que, cuando concluyan, quedarán
en condiciones de formalizar su
hipoteca.

La puesta en marcha de esta ini-
ciativa tiene como objetivo facilitar el
acceso a la vivienda a las familias con
dificultades económicas.

El consejero de Vivienda y el alcalde entregan

los pisos públicos de Lomas del Charco

VIVIENDA

Los propietarios recibirán sus llaves el próximo

27 de julio. Podrán acogerse al nuevo sistema

de financiación puesto en marcha por Soderinsa

Los dueños recibirán las llaves en la propia promoción de viviendas.
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Las siete obras que se están eje-
cutando en la localidad a través del
Programa de Transición al Empleo
de la Junta de Andalucía (Proteja)
permanecen en activo y algunas de
ellas, casi terminadas. Con estas
reformas el Ayuntamiento preten-
de,por una parte,mejorar la micro-
política urbana que afecta a día a día
de los vecinos y, por otra, "relanzar
la economía local, ya que con ellas
se han generado 38 empleos direc-
tos, además de los indirectos”,
explica el delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez.

La que ya está terminada es la
rotonda de Haza de la Era (frente al
quiosco de La Turronera), que ha
mejorado sustancialmente  la salida
de los vehículos de la calle Alberto
Lista por esa zona. Ésta era una

demanda de los vecinos que el
Gobierno tenía pensado resolver y
que gracias a estos fondos autonó-
micos se ha podido hacer con ante-
lación.El coste total de esta reforma
ha sido de más de 142.000 euros.

Asimismo,para continuar con  la
adecuación y ajardinamiento de la
entrada a San José, cuya primera
fase concluyó en septiembre con
nueva vegetación y fuentes, el
Consistorio ha decidido incluir una
segunda parte, correspondiente a la
zona frente al Malecón, por
172.800 euros.

Los vecinos de la barriada La Paz
se están viendo beneficiados por
estas obras de proximidad en las
que se incluyen ocho de sus patios
interiores. Ya se habían reformado
algunos de ellos y con la puesta en

marcha del PER 2009 se dará por
finalizada la actuación integral en la
barriada.

Las calles Venus, Naranjas y
Limones y Fragua se están embe-
lleciendo con unas travesías ajardi-
nadas. Asimismo, en la calle Lope
de Vega y sus alrededores están
comenzado las obras para renovar
el acerado y la iluminación.El coste
de esta obra asciende a los 302.570
euros.

Igualmente ya han comenzado
las últimas de estas mejoras: la

rotonda que se hará a la entrada de
San José y la calle Los Carteros y la
nueva pista polideportiva que ten-
drá en un plazo de unos cinco
meses el colegio Los Azahares. En
total, la Junta  ha otorgado al
Ayuntamiento para la realización
de estas obras algo más de un
millón de euros.Antes de finales de
año todas estas reformas estarán
finalizadas.

El Ayuntamiento está
reformando también
ocho patios en la barria-
da La Paz

Un total de 49 familias rincone-
ras se beneficiarán de la ayuda que
ofrece la Consejería de Vivienda y
Ordenación del Territorio a través
del Programa de Rehabilitación
Autonómico de Vivienda. El alcal-
de de la localidad,Javier Fernández,
y el delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, entregaron
hace unos días los proyectos redac-
tados de cada obra para que
comiencen a ejecutarse de forma
inmediata.

Para el primer edil "ésta es una
buena oportunidad a la que La
Rinconada se acoge año tras año y
que permite que se renueve el par-
que de viviendas mediante la fór-
mula de la cofinanciación
Administración-vecino".

Para ello,la Junta destinará como
inversión en las obras de estas
viviendas algo de más de 240.000
euros, aunque en total se pondrán

en circulación casi 600.000 euros,
que es el coste total de todos los
proyectos a ejecutar. Y es que la
Junta de Andalucía sufragará el 50
por ciento de cada una de las accio-
nes hasta un máximo de 5.000

euros, aunque esta cantidad puede
ser ampliable hasta los 7.000 en
caso de que haya que reformar la
cubierta de la casa.

El delegado de Urbanismo, por
su parte, aseguró que "se trata de

una ayuda que viene muy bien en
momentos difíciles como éste, ya
que los vecinos no sólo recibirán
una subvención sino que si tene-
mos en cuenta el coste total de
todas las obras,servirá de revulsivo
para el mercado de la construcción
en la localidad".

Los principales beneficiarios de
estas ayudas son viudos o viudas
con pensiones mínimas, personas
con discapacidad o familias mono-
parentales, entre otras. En cual-
quier caso,ésta es una ayuda que se
suele repartir de forma homogé-
nea entre las diferentes barriadas
con más antigüedad. En concreto,
en el núcleo de San José se van a
reformar diez viviendas, mientras
que en el de La Rinconada serán
39.

Los beneficiarios tendrán que
tener terminadas las reformas en
un plazo máximo de ocho meses.

Las siete obras del Plan 
Proteja, a pleno rendimiento

La rontonda de Haza de la Era ya está terminada.

Ya ha terminado la obra en la rotonda de La Turronera y han comenzado las que faltaban:

la pista polideportiva de Los Azahares y la glorieta de Los Carteros

URBANISMO

Un total de 49 nuevas familias

recibirán algo más de 240.000 euros

para rehabilitar sus viviendas 

AYUDAS

El Área de Vía Pública se
encuentra adecentando todos
los colegios de la localidad para
que estén a punto cuando
comience el curso escolar. El
Ayuntamiento se puso en con-
tacto con los directores de los
colegios a finales del curso para
priorizar las reparaciones y que
todas las necesidades de los
colegios estuviesen cubiertas.

La primera parte de las inter-
venciones están consistiendo
en el repaso de las instalaciones
eléctricas, reparándose aquellas
que por su uso se han deterio-
rado. Asimismo, se arreglarán
persianas,cristales,mesas,sillas,
vallas de cerramiento y carpin-
tería,en general.

Una vez que hayan termi-
nado estas reformas se pinta-
rán las aulas que lo necesiten.
Estas reformas tendrán que
estar terminadas antes que
otros años,al comenzar las cla-
ses unos días antes de lo habi-
tual.

Puesta a punto
de los colegios
para septiembre

VÍA PÚBLICA

El alcalde y el delegado  de Urbanismo, entregando los proyectos. 
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El Área de Desarrollo
Económico ha puesto en marcha
desde septiembre del pasado año
más de 13 acciones formativas.,

una cifra que demuestra, según la
delegada de Desarrollo
Económico, Pilar García
Extremera, "el impulso que desde

el Ayuntamiento estamos dando a
la formación como herramienta
para ser más competitivo en el
mercado laboral".

Esta oferta formativa se ha
caracterizado por estar dirigida a
todos los sectores, adaptándose a
las necesidades de la población y en
función de su edad.Así,se desarro-
llaron el Taller de Empleo 'La
Rinconada con las personas depen-
dientes' y 'La Rinconada compro-
metida con la Ley de
Dependencia'. Ambos estaban
dirigidos a personas mayores de 25
años. El primero de ellos terminó
en diciembre y en estos momentos
hay un 70 por ciento de inserción
laboral y se han creado dos empre-
sas. Los alumnos del segundo
taller se encuentran realizando las
prácticas y finalizará el próximo
mes de diciembre.

34 jóvenes menores de 25 años
terminaron la pasada primavera la

Escuela Taller Nueva Estacada y en
enero otros 40 iniciaron la de Las
Graveras. Los mayores de 16 años
también han recibido formación
específica a través de un curso de
FPO de Electricista de Edificios y
de Instalador de Placas Solares.

En septiembre comenzó igual-
mente el programa de Simulación
de Empresas, dirigido a personas
con discapacidad, inmigrantes y
mujeres con problemas de integra-
ción laboral. 37 han sido las perso-
nas que han pasado por esta expe-
riencia y se han conseguido 25
contratos en distintas modalida-
des.

Del mismo modo, la Escuela de
Hostelería y Hotelería de
Torrepavas, gestionada por una
empresa privada, ha puesto en
marcha  tres cursos de cocinero y
uno de pastelería,todos subvencio-
nados por la Consejería de Empleo.

Por otra parte, Soderinsa

Veintiuno,a lo largo de todo el año
ha llevado a cabo cursos de
Paquete Office para 15 alumnos
por edición.

A este montante de acciones
formativas hay que añadir los 13
módulos ofertados también por la
empresa pública en el Centro de
Estudios Empresariales, que conti-
nuará su andadura a partir de sep-
tiembre con una formación aún
más amplia dirigida a los empren-
dedores. Sólo en esta primera edi-
ción por cada curso han pasado
una media de 24 alumnos.

El sector de la construcción

podrá a lo largo de este mes asistir
también a la primera edición del
curso dirigido a los desempleados
para solicitar la Tarjeta Profesional
de la Construcción que será nece-
saria para 2011.

En total,alrededor de 350 perso-
nas de diferentes edades y perfiles
profesionales se han beneficiado
de las acciones formativas desarro-
lladas por el Ayuntamiento, a tra-
vés de Soderinsa Veintiuno.

El parque empresarial El
Cáñamo 1 cuenta con seis nuevas
naves que los empresarios
podrán solicitar para participar en
un concurso público en breve. El
objetivo de la puesta en marcha de
estos nuevos espacios productivos
es facilitar la instalación de
empresas generadoras de empleo
y, por tanto, contratar nueva
mano de obra.

Parte del coste de tres de las
naves ha sido financiado a través
del AEPSA Estable y las otras tres
restantes han sido financiadas en
su totalidad por el Consistorio.
Por su parte, la empresa munici-

pal Soderinsa Veintiuno llevará a
cabo su comercialización, para lo
cual los interesados tendrán que

acudir a las instalaciones del CFM
Pérez Mercader para recibir la
información pertinente.

En total, la parcela cuenta con
una superficie de 2.760 metros

cuadrados, repartidos entre dos
naves de unos 300 metros cuadra-

dos y otras cuatro de 290 metros
cuadrados. Según la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar
García Extremera, "la particulari-
dad de estas naves radica en que
las lanzaremos al mercado a un
precio público más bajo del habi-
tual, que rondará los  175.000
euros más IVA de media, para
facilitar al empresariado local la
puesta en marcha de nuevos espa-
cios productivos que ayuden a
relanzar la economía".

El Cáñamo 1 cuenta en la
actualidad con alrededor de 107
empresas, a las que habrá que
sumar en poco tiempo otras seis.
Junto con la actividad productiva
de El Cáñamo 2 y en poco tiempo
la entrada en funcionamiento de
El Cáñamo 3, la localidad pasará a
tener sólo en esta zona, casi
500 empresas, que "dada la com-
plicada tesitura económica con
la que la población se encuentra
en estos momentos, favorecerá
una pronta y mejor recupera-
ción".

Unas 350 personas se benefician este

año de más de 13 acciones formativas

Alumnas del  Taller de Empleo ‘La Rinocnada con las personas dependientes’.

Desde septiembre del pasado año se han llevado a cabo dos talleres de empleo, dos escuelas taller,

cursos de informática, dos cursos de FPO, el programa de Simulación de Empresas y cuatro cursos

dedicados a la cocina en la Escuela de Hostelería, sin contar con el Centro de Estudios Empresariales

FORMACIÓN

Seis nuevas naves de 
protección oficial contra la crisis

DESARROLLO ECONÓMICO

Las seis naves de El Cáñamo 1, terminadas.

Estas instalaciones generarán más espacios

productivos en la localidad

Los empresarios intere-
sados en ellas tendrán
que acudir a Soderinsa
Veintiuno para recibir la
información

Soderinsa Veintiuno ha
gestionado también
prácticas de universita-
rios en dependencias
municipales
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El Ayuntamiento de La
Rinconada continúa ejecutando su
Plan de Ahorro Energético con
medidas para disminuir las emisio-
nes de CO2 y el gasto en energía.
Desde 2006, a través de un estudio
realizado sobre la situación de los
edificios y  el alumbrado público,se
ha  ido  cambiando la iluminación
tradicional de la localidad por otra
de bajo consumo.Además,en 2009
se han invertido más de 192.000
euros para dar por finalizada esta
actuación.

Con estas medidas, el Área de
Medio Ambiente estima que a par-
tir de 2010 la localidad ahorrará

320.000 kilovatios por hora al año,
lo que supone unos 44.000 euros
anuales menos y una disminución

de las emisiones de CO2 de 390
toneladas.

No obstante, además de estas
medidas, el Ayuntamiento está

estudiando el aprovechamiento
fotovoltaico de las cubiertas  de los
edificios municipales y la cogenera-
ción eléctrica (producir electricidad
y generar agua caliente) en la
Piscina Cubierta.

Igualmente hay que destacar la
campaña de valorización del aceite
vegetal usado para que sea reciclado
sin ningún coste.Y es que,según el
portavoz del Gobierno y delegado
de Medio Ambiente, Cristóbal
Blázquez, "nuestra apuesta por la
sostenibilidad medioambiental va
más allá de la instalación de alum-
brado de bajo consumo y abarca
también el estudio de las energías

renovables y la apuesta por la
movilidad y el transporte sosteni-
ble".

De esta forma,se está ejecutando
otro proyecto para evitar las emi-

siones de CO2 de los vehículos.
Una vez que se haya ejecutado al
completo el plan (2014), el munici-
pio habrá reducido su contamina-
ción en el aire en 2.888 toneladas.

La localidad ahorrará en energía  
44.000 euros anuales a partir de 2010
El Área de Medio Ambiente ejecuta un Plan de Ahorro Energético que

incluye cambiar toda la iluminación tradicional por otra de bajo consu-

mo, un estudio de energías renovables y medidas para implantar el

transporte sostenible

MEDIO AMBIENTE

Medio Ambiente estu-
dia también el aprove-
chamiento fotovoltaico
en las cubiertas de los
edificios municipales Através de un estudio se evitarán las emisiones de CO2 de los vehículos

La calle San José se cortará al trá-
fico el día 20 para acometer refor-
mas en su red de saneamiento.Esta
actuación forma parte de las obras
que se están llevando a cabo en el
arroyo Almonazar y supondrá un
“salto de calidad en el servicio que
se ofrece a los vecinos de la zona,ya
que resolverá los problemas de las
aguas pluviales”, como explica el
delegado de Urbanismo, Cristóbal
Blázquez.

La reforma consistirá en la insta-
lación de un colector desde la calle
Toledo hasta la confluencia de la

calle Bética con San José para que a
él vayan a parar tres colectores
diferentes y se unifiquen los verti-
dos.

Como consecuencia de esta obra,

que tendrá una duración de  algo
más de cuatro meses, el Área de

Tráfico ha diseñado un plan de cir-
culación alternativo, con el que,
según el delegado del Área,Ramón
Gil,“pretendemos causar la menor
molestia posible a los vecinos,den-
tro del inconveniente que supone
alterar el tráfico habitual de vehícu-
los”.

Las obras se llevarán a cabo en
dos fases.En la primera se cortará la
calle desde la confluencia de la
Carretera Bética con San José hasta
Virgen de la Esperanza.La alterna-

tiva que tendrán los vecinos para
circular por esta zona será la calle
Mercedes Reina Paredes para enla-
zar con 3 de abril (la antigua García
Morato). Esta primera parte de las
obras se restablecerá a principios de
octubre. El segundo tramo discu-
rrirá entre la calle Virgen de la
Esperanza y Toledo. Estas obras
podrán estar terminadas para
mediados de noviembre. Durante
ese tiempo, los vecinos  seguirán
circulando por Virgen de la

Esperanza y por Santiponce.
Para solventar también posibles

problemas de aparcamiento,
ampliarán las plazas habilitadas del
parque de Écija en 60 más para que
los vecinos y propietarios de locales
comerciales sufran las menores
molestias posibles.

El alcalde,acompañado por parte
de su corporación, explicó a los
vecinos de la zona cómo iba a que-
dar la circulación en una reunión
celebrada en el centro La Estación.

La calle San

José se corta al

tráfico el día 20

El alcalde, el delegado de Urbanismo, el de Vía Pública y el de Tráfico, explicando las obras de la calle San José a los vecinos.

El Gobierno local se reúne con los vecinos

para explicar en qué consistirá el cambio

en la circulación

OBRAS

Esta actuación es una
reforma anexa a las
obras del arroyo a la
altura de esa calle
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Las actividades programadas
por el Área de Bienestar Social
para dar alternativas de ocio a  los
niños y las niñas cuyos padres se
encuentren trabajando en verano
por las mañanas y permitir así,
una mejor conciliación de la vida
laboral y personal,ya han arranca-
do. En total, este año las escuelas
de verano de la localidad acogerán
a unos 171 niños con edades com-
prendidas entre los seis y los 12
años.

En esta edición, como novedad,
serán cuatro las escuelas abiertas a
la participación de los pequeños,ya
que se incorpora la de Jardín de
Portugal, destinada a niños que
viven en el entorno de Jardín de las
Delicias, para potenciar su inser-
ción social. Este programa se des-
arrolla desde el 1 de julio y hasta el
21 de agosto en el colegio Maestro

Pepe González, de lunes a viernes
en horario de 10.00 a 14.00 horas.
A través de juegos socioeducativos
basados en la educación en valores
los menores cuentan con alterna-
tivas de ocio en estos meses estiva-
les. El programa incluye excursio-
nes, visitas culturales y gymkha-
nas.

Según la delegada de Igualdad y
Bienestar Social, Pilar Escudero,
"la experiencia nos ha demostrado
que estas escuelas son tremenda-
mente beneficiosas para los niños,
ya que les permite estar ocupados
con actividades lúdicas y formati-
vas y al mismo tiempo,ayudamos
a las familias trabajadoras".

No obstante, como en años
anteriores ese mismo centro  edu-
cativo ofrece también alternativas
a los niños con alguna discapaci-
dad, con el objetivo de seguir

avanzando en su autonomía. Este
año son seis los pequeños que se

han acogido a este programa, des-
arrollado  por monitores de

Ecoeduca.
La Escuela de Verano de La

Estacada, que este año suma ya
seis ediciones con un gran éxito de
participación, vuelve de nuevo a
ofrecer actividades educativas y
juegos a los niños y niñas de la
barriada preferentemente. Este
programa es el que cuenta con una
mayor participación, un total de
90 pequeños que se dividen en
grupo de entre ocho y 12 años y
entre 13 y 16.

Hasta el 31 de agosto, también
en horario de mañana, se desarro-
llan  excursiones, conciertos, cam-

peonatos deportivos y talleres for-
mativos, ejecutados también por
los monitores de Ecoeduca.
Asimismo, los viernes entre las
22.00 y las 00.00 horas se llevan a
cabo actividades de ocio nocturno.

El Centro Social de la barriada
Huerto del Benito desarrolla tam-
bién una Escuela de Verano hasta
el día 31 de este mes para los
menores de entre 5 y 12 años.

Los pequeños aprenden educación

en valores en las escuelas de verano

Escuela de Verano ‘Jardín de Portugal’

Además de la Escuela de La Estacada, que acoge a la mayor parte de los niños, la del Huerto

del Benito, y la de Educación Especial, este año se ha puesto en marcha la de Jardín de

Portugal. Los niños disfrutan de actividades formativas y lúdicas y juegos 

BIENESTAR SOCIAL

En la Escuela de
Verano de La Estacada
los viernes por la noche
hay también activida-
des de ocio nocturno

Por segundo año consecutivo el
Área de Igualdad y Bienestar Social
ha puesto en marcha el Plan
Concilia. Este programa tiene como
objetivo promover la inserción labo-
ral y la permanencia en el empleo de

las mujeres del municipio con hijos
e hijas exclusivamente a su cargo, a
través de un servicio de atención y
cuidado de sus hijos,que tienen que
tener una edad comprendida entre
los tres y los 12 años.

De momento, 30 niños se están
beneficiando de estas clases que se
dan en el colegio Maestro Pepe
González y en el Guadalquivir, en
horario de 7.30 a 20.00 horas hasta la
primera semana de septiembre,
incluida.A partir de entonces y hasta
el mes de diciembre, que es cuando
concluye el programa, el horario
será de 16.00 a 21.00 horas.

Para ser beneficiario de esta ayuda
la familia tiene que ser monoparen-
tal, tienen que estar empadronados
en la localidad y la solicitante tiene
que estar trabajando por cuenta pro-
pia o ajena o acreditar estar en bús-
queda activa de empleo.Además, la
renta per cápita de la unidad familiar
no puede superar los 750 euros
mensuales.

El plazo para matricular a los
niños en el programa permanece
aún abierto y se podrán ir incorpo-
rando a lo largo del verano.

Unos 30 niños se benefician 
ya del Plan Concilia

Niños  del Plan Concilia en el colegio Pepe González.

IGUALDAD

El Ayuntamiento de La
Rinconada se encuentra ulti-
mando la evaluación del primer
Plan de Igualdad de
Oportunidades entre Hombres y
Mujeres. Del resultado de este
primer análisis,que se está crean-
do con la participación de los téc-
nicos municipales surgirán pro-
puestas para mejorar y abordar
un segundo Plan más elaborado

a partir de septiembre.
Se trata de  un documento

integral realizado por la empresa
Aequa que engloba un compen-
dio de medidas para concienciar y
sensibilizar al conjunto de la ciu-
dadanía desde la administración
más cercana, el Ayuntamiento
sobre la importancia de la igual-
dad de género en el lugar de tra-
bajo.

El Plan de Igualdad,

en su recta final

I PLAN DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES
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La Rinconada- pueblo celebró su
feria,hace tan sólo unos días, en un
recinto que, como siempre, se llenó
de luces, farolillos y casetas que
hicieron las delicias de grandes y
pequeños.

La ciudad efímera en la que se
convierte el Real acogió tanto a veci-
nos del municipio como de pueblos
vecinos que decidieron, a pesar de
las altas temperaturas, disfrutar de
unas jornadas festivas en las que las
sevillanas, el rebujito y las atraccio-

nes fueron las notas dominantes.
La caseta municipal fue,como en

ediciones anteriores, el punto de
encuentro  de todos los visitantes ya
que, prácticamente, toda la progra-
mación se concentró en este lugar,y
donde los asistentes pudieron parti-
cipar en diversas actividades.

Los actos comenzaron el miérco-
les con la prueba del `alumbrao  ́y
los tradicionales fuegos artificiales
que dieron el pistoletazo de salida a
unas jornadas repletas de diversión.
Ese mismo día,el alcalde acompaña-

do por los miembros de la
Corporación ofreció una recepción a
los mayores de la localidad.Después
de la cena, todos juntos disfrutaron
de la actuación del cantante Diego
Benjumea que derrochó sentimien-
to y buen hacer en el escenario.

Pero sin duda, lo más esperado
del cartel llegó,al día siguiente,de la
mano del rinconero Jonás Campos,
concursante de la segunda edición
del programa de Canal Sur,Se llama
copla. La emoción contenida del
artista por cantar en su pueblo y
"con su gente" como comentó
subido en el escenario,se dejó entre-
ver entre canción y canción. Y es
que no faltó nadie, vecinos, fans,
familiares, amigos... ninguno quiso
perderse su actuación. Los aplausos
y los piropos no dejaron de escu-
charse durante toda su intervención
e incluso una gran ovación al final
de cada tema hizo emocionarse al
joven artista.

El cantante compartió escenario,
en una noche dedicada a la copla,
con la también rinconera Beatriz
San José y Álvaro Rey,que se mos-
traron muy agradecidos por la aco-
gida y el cariño recibido de los asis-
tentes.

Por otra parte, los pequeños de la
familia también tuvieron su lugar
en la programación.En este sentido,
disfrutaron de varias actuaciones

como las de Fantasías Animadas,
donde colaboraron en primera per-
sona de los distintos juegos de
magia propuestos por el grupo.

Además,también participaron en
el concurso de juegos infantiles

organizado por la asociación de
Mujeres Progresistas 2.000, que
tuvo lugar en la caseta Arte y
Salero.

Con esta actividad, las socias pre-
tendieron recuperar una tradición

que se remonta a principios de los
años 80 cuando las familias al com-
pleto participaban en juegos como la
carrera de cintas,de sacos,el baile de
la escoba o de la silla, entre otros.
Tras la competición, todos los parti-
cipantes recibieron regalos como
agradecimiento por su asistencia.

El final de los actos vino con sabor
flamenco. El festival de cante orga-
nizado por el rinconero Pepe Rueda
no dejó indiferente a nadie.

La familia flamenca del munici-
pio asistió al cante de Loli Moreno,
Roque de Cantillana, Manolo Vera
El Quincala,y el propio Pepe Rueda.
Éstos estuvieron acompañados al
toque por el maestro Antonio
Carrión y Juan Ruiz.

Esta cita profundizó en las raíces

de este arte que tiene su máxima
expresión en un festival que año
tras año consigue reunir a los mejo-
res y que, gracias a su larga trayec-
toria,está consolidado como uno de
los espectáculos más esperados por
los vecinos de La Rinconada.

Actuación estelar del rinconero Jonás Campos.

Tradición y flamenco en el Real 

de la Feria de Julio
La caseta municipal concentró la mayoría de las actividades en una feria en la que las altas

temperaturas no impidió que los vecinos disfrutaran en familia de cinco días de fiesta

FESTEJOS

Inauguración de la  Feria de Julio.

Los pequeños participaron en los trucos de magia de Fantasias Animadas.

FESTEJOS

Álvaro Rey.

Beatriz San José. 

Jonás Campos.

Cena con los mayores de la localidad en la caseta municipal.

Los más esperado del
cartel vino de la mano
de la actuación del 
rinconero Jonás Campos



La pasada semana concentró la acti-
vidad de diversos clubes del munici-
pio en torno a las dependencias del
área de Deportes para recibir la sub-
vención para la próxima temporada.
En total, 16 clubes, que se caracteri-
zan por un marcado carácter social
en torno a su propia actividad depor-

tiva han presentado la documenta-
ción necesaria para recibir unas ayu-
das que,como manifestó el delegado
de Deportes, José Antonio Ruiz
Dorado, “aunque a los clubes les
parezca poco,supone una aportación
fundamental para el desarrollo de
ciertas actividades”.

La cuantía total asciende a 33.500
euros, que se reparten en 19.710
para formación y competición fede-
rativa, 6.651 para deportes de ocio,
recreación y naturaleza,y una reser-
va de 7.139 euros por si hubiera que
afrontar cualquier ayuda extraordi-
naria.

La familia deportiva local en torno a la mesa en la que se firmaron los convenios.

El Patronato entrega las subvenciones para

los clubes con carácter social en sus actividades

RESPALDO

de La Rinconada
Deportes

Segundo Quincena  
de julio de 2009 

tn@larinconada.es

Satisfacción generalizada de
los participantes en la Liga
Local en el acto de clausura 

El elegido

Pascual García, que trabajó con Francis Muñoz en el Camas de Primera Andaluza 
la pasada campaña, es oficialmente el nuevo técnico del Rinconada para la Liga 2009-10

El Patronato de Deportes ha firmado
un convenio por el que cede el uso de
las pistas del Polideportivo Anexo al
Complejo Natatorio por sus depor-
tistas federados,al igual que aquellos
sábados que disputen la competición
federada en dicha instalación.
También recoge el convenio la posi-
bilidad de organización de actividades
en dichas instalaciones y la colabora-
ción con el ente público en la organi-
zación de la Liga Local de Padel y
otras actividades conjuntas.
En la última Liga Local de pádel, los
vencedores fueron la pareja formada
por Antonio Herrera y Pedro
Ortega, seguidos en la clasificación
por la dupla José Manuel Díaz y
Miguel Ángel Jiménez, y Óscar
Martínez y Antonio J. Delgado.
Enhorabuena a todos.

Convenio del

Patronato con

el Rincopádel

Herrera-Ortega, dupla

campeona de la Liga

Una de las parejas triunfadoras.

PÁDEL

El elegido

Pascual García, que trabajó con Francis Muñoz en el Camas de Primera Andaluza 
la pasada campaña, es oficialmente el nuevo técnico del Rinconada para la Liga 2009-10
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La pasada semana el nuevo pre-
sidente del Rinconada, Juan Luis
Bravo, desgranó su proyecto en
una Asamblea extraordinaria,
que sirvió también de rueda de
prensa improvisada para los
medios de comunicación.
En ella, el mandatario explicó
que piensa trabajar por aligerar
la deuda que pesa sobre la enti-
dad, que quiere ascender con el
primer equipo y organizar la
cantera para que dé sus frutos a
medio plazo.
Y todo ello haciendo que a los
socios les cueste menos.
Concretamente, la mitad, pues la
nueva directiva ha bajado el pre-
cio de los abonos a 20 euros, que
permitirán, además, participar
en un sorteo de una camiseta
cada fin de semana y que el
nombre del socio en cuetión se
lea en la nueva elástica blanquia-
zul, sin olvidar un detalle aún
por concretar y que entrañará el
propio abono.
“Si hacemos cuentas, ver al
Rinconada costará más o menos
un euro por partido,por lo que el
dinero no podrá ser una excusa
para no acudir al Leonardo
Ramos”, declaró Bravo a los

socios congregados en el Salón
El Rancho.
Pero las medidas para potenciar
el incremento de público en los
partidos no quedan ahí,ya que la
idea de los nuevos rectores del
club es crear un plantel casi ínte-
gramente local. “La gente de
aquí va a poder demostrar su
valía porque queremos que el 90

por ciento de los jugadores sean
de la localidad”,siguió el manda-
tario, quien aseguró que “el pri-
mer equipo aspirará a lo máxi-
mo, pero la meta principal será
estructurar la cantera para
nutrirnos de ella a medio plazo”.
Bravo, que presentó una directi-
va amplia, joven y con mucha
ilusión, descartó la continuidad

de Dioni Arroyo al frente de la
dirección técnica del equipo por
“falta de acuerdo deportivo”.
El nuevo técnico será Pascual
García, que la pasada campaña
estuvo de ayudante de Francis
Muñoz en el Camas de Primera
Andaluza, lo que completa la
apuesta valiente de la entidad.
Quien no arriesga, no gana.

RINCONADA

Lianne Tan,
primer fichaje 

El Soderinsa Rinconada quie-
re reforzar para el próximo
ejercicio su cuadro femenino
y ha incorporado a la jugado-
ra Lianne Tan,de origen indo-
nesio, aunque con pasaporte
belga, una joven promesa de
la que se espera mucho en La
Rinconada. Además, seguirán
Bin Xin y Laura Molina,
mientras que Li Sang, Mar
Soriano y Eva María Romero
alternarán el primer equipo y
el filial. En chicos, están cerra-
dos Stenny Kusuma, Carlos
Longo, Ernesto Velázquez,
Rafael Fernández y Juan
Manuel Fernández Quiles, a
la espera de refuerzos para
suplir a Vaugham y Gordown.

BÁDMINTON

Bravo presenta en sociedad
un proyecto muy arriesgado
Reduce a la mitad el precio de los abonos y da preferencia a los futbolistas de la localidad

manteniendo el objetivo del ascenso. Pascual García será el nuevo técnico blanquiazul

TAEKWONDO

El Ditae trae
5 oros de la
Copa del Rey

El Club Ditae de Taekwondo
se trajo cinco medallas de oro
de la última Copa del Rey cele-
brada en Carmona.
En categoría Infantil, Alba
María Fernández, Daniel
Collado, Iván Luque y Juan
Enrique Ferreras acabaron
como campeones, mientras
que Deborah Luque también
acabó en lo más alto del
pódium en categoría júnior.
Por su parte el Club Ditae
acabó como segundo clasifica-
do por equipos con un segun-
do puesto y 10 terceros.

TENIS

Finaliza una
emocionante
Liga Local

El Patronato de Deportes
quiso reconocer a los vencedo-
res de la Liga Local de tenis, en
la que Clemente Romwero
Soria se ha hecho con un
Campeonato que había sido en
los últimos años para José
Sampedro. Tras él, han acaba-
do José Antonio Martínez y
Antonio Villanueva, que tam-
bién fueron galardonados.

El San José sigue en vilo sin
saber en qué categoría jugará la
próxima campaña. El equipo de
Santi Aragón,que ha sido inclui-
do en el grupo II de Primera
Andaluza, ha comenzado a pla-
nificar el próximo ejercicio en la
misma categoría que la campaña
anterior, resignado a que se le
escapen algunas de la piezas
angulares del último proyecto
que aspiran a jugar en Tercera.

Es el caso de Víctor Pérez, Juan
Gómez o Manolo Rodríguez,
que tienen varias novias de
superior categoría, además de
José Miguel, Israel o Enma, por
los que ha pujado fuerte el San
Juan de Andrés Millán.
Aunque los precedentes del Dos
Hermanas y del propio San Juan
en Preferente el año pasado invi-
tan a pensar que todo es posible
aunque nos metamos en plena

pretemporada, los cañameros no
quieren que les coja el toro y han
empezado rápido a mover sus
fichas para hacer un equipo que
pueda ser competitivo en
Andaluza o, si suena la flauta, en
Tercera. Así, Santi Aragón con-

tará con el ex meta del Tomares
Samu, que cubre la baja del reti-
rado Peña, y de Jesús, un central
del Carmona que atesora mucha
calidad en sus botas. Además, en
el club gusta mucho el arahalen-
se Segarra y el tomareño Negro.

Samu, junto a Víctor Pérez, en su visita al San José con el Nueva Sevilla.

Comienza a fichar

con muchas dudas

SAN JOSÉ

Imagen de la nueva Junta Directiva del Rinconada en el Salón El Rancho, donde se celebró la Asamblea. 
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El Patronato puso el broche de
oro a una nueva temporada de la
Liga Local con la entrega de
Trofeos en las instalaciones de la
nueva piscina de verano, ubicada
en la barriada El Mirador.
El delegado de Deportes, José
Antonio Ruiz Dorado entregó,
en primer lugar, sus respectivos
galardones a los tres primeros
clasifiacados de cada una de la
divisiones existentes en la Liga
Local. Así, subieron al escenario
los representantes de Los
Ozanapios, Siglosystem y
Pinturas Lara e Hijos que, junto
a Salones Atalaya y Vega Solar
han logrado el ascenso de cate-
goría. Posteriormente, serían los
tres primeros clasificados de

Segunda quienes posarían para
los aplausos del numeroso públi-
co que se dio cita en el evento. El
Fútbol Club Bacilona, con cami-
setas rojas conmemorativas para
la ocasión, el Dépor San José y
Los Caxi. Por último, en lo que a
puestos se refiere se reconoció al
triunvirato de cabeza de la máxi-
ma categoría, con el Fulham 05,
el Chiquitistán y el Scooby
House recibiendo sus respecti-
vos trofeos de manos de Ruiz
Dorado ante el aplauso generali-
zado. En esta ocasión, los miem-
bros del Fulham 05 también
lucían elásticas negras realizadas
para conmemorar la efeméride.
Tras los trofeos, fueron desfilan-
do por el estrado los máximos

goleadores a nivel colectivo e
individual. Se da la circunsatan-
cia de que suelen coincidir bas-
tante con los puestos, salvo
pequeñas variaciones.
En Primera el equipo más golea-
dor fue el Fulham 05, mientras
que, a título individual el
Pichichi fue Antonio Jesús
Sandoval Rovira, del Tres Calles.
En Segunda el equipo más reali-
zador fue el Dépor San José,
segundo clasificado, y su artille-
ro, Manolo Gallardo, el máximo
anotador, al igual que el año
pasado en Tercera,categoría en la
que Los Ozanapios y David
Romero García, se llevaron los
galardones al equipo y al jugador
con más dianas en su haber.

Los tres primeros clasificados en la máxima categoría de la Liga Local posan con José Antonio Ruiz Dorado.

Reconocimiento y gratitud

en el cierre de temporada

LIGA LOCAL

Los más pequeños aseguraron que la cantera goza de muy buena salud. 

El Fulham 05 también se llevó el Trofeo al equipo máximo goleador.

Representantes de las tres mejores escuadras de la Tercera división.

El pódium completo de Segunda con sus respectivos galardones.

Un jugador del Último de la Fila.

El Ansan se lleva el Trofeo

al equipo más deportivo
Otro de los galardones que se
entregan año a año en la clausu-
ra de la Liga Local es el que reco-
noce al equipo menos sanciona-
do de las tres divisiones existen-
tes, lo que supone la aportación
del Patronato a la deportividad y
limpieza en el mundo del depor-
te. En la última edición, el equipo
que, por el número de tarjetas,
fue considerado más deportivo

en Primera división fue el
Ansam F.S., que acabó octavo en
la clasificación.
Por su parte, este galardón reca-
yó en el Estrella Roja en
Segunda, uno de los conjuntos
más veteranos de la competición,
mientras que El Último de la Fila
se quedó con el título honorífico
a la deportividad en la categoría
de bronce de la Liga Local.



VERANO
de La Rinconada Deportes

Protagonistas de la Quincena

Antonio Jesús Sandoval
Tres Calles

A pesar de que su equipo no
compitió por la zona noble de
la Liga, su gran número de
goles le sirvió para coronarse
como máximo realizador de la
Primera división. El año que
viene no le van a faltar ofertas
de equipos más grandes.

Manolo Gallardo
Dépor San José

El que fuera delantero del San
José y se haya criado en una
familia de futbolistas no hacen
sino confirmar sus cualidades
innatas para hacer goles. El
año pasado fue el Pichichi de
Tercera y éste lo ha sido de la
categoría de plata.

David Romero
Los Ozanapios

Hugo, como le conocen sus
compañeros, ha sido uno de los
grandes artífices para que, con
sus goles, su club consiga dar el
salto a la Segunda división.
Ya el año pasado fue muy des-
tacado y éste ha sido el MVP
de la categoría de bronce.

No sé por qué nos sorprende-
mos todavía cuando todos los
veranos ocurre lo mismo,
pero, al menos yo, me sigo
preguntando si los clubes que
se consideran grandes,y que lo
son a tenor de su palmarés, no
tienen esa grandeza a la hora
de negociar con otros equipos
el traspaso de jugadores.
Lo digo por el Milán que se
dirige al Sevilla para preguntar
por Luis Fabiano, el delantero
titular de la selección campeo-
na de la Copa de las
Confederaciones, con una
oferta de risa propia de las ten-
tativas por un juvenil que
empieza a despuntar.
En ese plan, la respuesta debe
ser clara: remitir a los italianos
a la claúsula del jugador y no
volver a atenderlos.
Está claro que todos quieren
conseguir el mejor precio para
sus fichajes,más en tiempos de
crisis, pero no se puede ningu-
near a un equipo que ha gana-
do lo que ha ganado el Sevilla
con una oferta irrisoria, diga lo
que diga el representante del
futbolista, que persigue sacar
tajada.Ver para creer.

Ex Presidente
Federación 
de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Me hacen gracia las palabras de
algunos representantes que se
prodigan en la prensa con
declaraciones de lo más jugosas.
No sólo confunden a los
medios de comunicación y a la
opinión pública sacándose de la
chistera ofertas de no sé qué
grandes equipos por sus repre-
sentados, sino que también se
sacan de la manga una tasación
parcial e interesada del valor de
mercado de los jugadores a los
que representan. Si la claúsula
de Emana dice una cosa, en
base a que su representante le
baja el precio. Eso corresponde-
ría al Betis, creo yo.
Cuando un equipo pretende a
un jugador el representante
quiere inflar su precio para,
proporcionalmente, inflar su
comisión, y cuando el club
comprador no puede o no quie-
re alcanzar lo que pide el ven-
dedor intentan rebajar sus pre-
tensiones para, igualmente, lle-
varse su tanto porcentual.
Los intereses de los conjuntos
que pagan las fichas de los fut-
bolistas pasan a un segundo
plano, lo que no es ético ni
justo, le pese a quien le pese.

Director 
Comunicación 
del Betis

Iván Larriba

Se llama Alicia, tiene 12 años y
lleva la mitad de su vida practi-
cando gimnasia rítmica en el
Club Oso Panda.Con él,ha par-
ticipado en innumerables cam-
peonatos logrando en la última
cita andaluza el primer puesto
en Aros y el segundo en la
general de Copa.
--¿¿CCóómmoo  ttee  ssiieenntteess  ddeessppuuééss  ddeell
CCaammppeeoonnaattoo  ddee  AAnnddaalluuccííaa??
Muy contenta. Ha sido una
experiencia maravillosa y he
logrado ganar en aros, mi ele-
mento favorito, y ser segunda
en la general.
--  DDiicceess  qquuee  ttuu  eelleemmeennttoo  ffaavvoorrii--
ttoo  eess  eell  aarroo,,  ¿¿ccuuááll  eess  eell  qquuee
mmeennooss  ttee  gguussttaa??
La verdad es que me gustan
todos pero, si tuviera que elegir
el que menos me quedaría con
la cuerda.
--  ¿¿CCuuááll  eess  ttuu  pprróóxxiimmoo  rreettoo??
Me gustaría clasificarme para el
Campeonato de España por
equipos que se celebrará en
otoño para competir con el
resto de mis compañeras.
--  ¿¿CCuuáánnttoo  ttee  eennttrreennaass  aall  ddííaa??
Depende del día en cuestión y
de las competiciones que están
por delante pero, más o menos,

llevo una media de tres horas
diarias.
--YY  ttooddoo  eessoo  lloo  ccoommppaaggiinnaass  ccoonn
llooss  eessttuuddiiooss......
Claro. Los estudios son muy
importantes para mí.
--¿¿DDee  ddóónnddee  ssaaccaass  eell  ttiieemmppoo  ppaarraa
ddiissffrruuttaarr  jjuunnttoo  aa  ttuu  ffaammiilliiaa  yy
ttuuss  aammiiggooss??
Los fines de semana que no
tengo que competir se los dedi-
co a ellos.
--¿¿CCuuááll  sseerrííaa  ttuu  ssuueeññoo  eenn  llaa  ggiimm--
nnaassiiaa  rrííttmmiiccaa??
Me gusta plantearme sueños
que se pueden cumplir y por

ello lo que sueño hoy día es con
hacer pódium en el
Campeonato de España.
--  ¿¿QQuuéé  ttee  ddiicceenn  ttuuss  eennttrreennaaddoo--
rraass  ccuuaannddoo  vvaass  aa  ccoommppeettiirr??
Me dan un beso y me dicen que
haga lo que mejor sé hacer.
--  PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿qquuéé  mmeennssaajjee
mmaannddaarrííaass  aa  llaass  nniiññaass  qquuee  qquuiiee--
rreenn  eemmppeezzaarr  aa  pprraaccttiiccaarr  llaa  ggiimm--
nnaassiiaa  rrííttmmiiccaa  yy  ssee  ffiijjaann  eenn  ttii??
Les diría que se animaran a
practicar la gimnasia rítmica
porque es un deporte maravi-
lloso y seguro que pueden ir a
un Campeonato de Andalucía.

"Mi objetivo es alcanzar el pódium en el

Campeonato de España a medio plazo"

Alicia Muñoz en compañía de sus compañeras de entrenamientos.

La entrevista

El culebrón de
todos los veranos

Los representantes
y sus cálculos

Alicia Muñoz Campeona de Andalucía en Aros

VIII Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Maldonado   5599  ppttooss  

2.Enma               5577  ppttooss

3.Canito              5555  ppttooss

4.Víctor Pérez   5533  ppttooss

5. José Miguel   5533  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Iván I        5577  ppttooss

2.Sedeño       5533  ppttooss

3.Antoñito    5500  ppttooss

4.Samu  4477  ppttooss  

5.Luismi        4466  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
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Si analizamos la campaña a
nivel global que ha realizado la
Agrupación Deportiva San
José, podríamos concluir que ha
sido una de las mejores de sus
58 años de vida, si no la mejor
de todas. Y es que el equipo
sénior ha estado toda la tempo-
rada en cabeza de la clasifica-
ción y ha disputado, tras acabar
segundo en la tabla, una elimi-
natoria de repesca que ganó al
Conil. En cualquier otro ejerci-
cio, los pupilos de Santi Aragón
ya habrían ascendido pero éste
todavía se encuentra a la espe-

ra, con más opciones de quedar-
se en Andaluza que de dar el

salto. Pero eso no empaña la
gran labor realizada por un
conjunto que acababa de ascen-
der y que tuvo que cambiar de

entrenador en el primer tercio
del Campeonato.

Pero, más allá del primer
equipo, la entidad ha hecho his-
toria por su cantera, que se
encuentra entre las mejores de
la provincia y que ha logrado
cuatro ascensos de categoría.
Así, han ascendido los Alevines
de Juanito, los Infantiles de
Maldonado y Lobo, los Cadetes
de Agustín y Enrique y los
Juveniles de Juan Luis Bravo,
que ya había ascendido a los
Cadetes un año antes.

Por todo ello, el alcalde de La

Rinconada, Javier Fernández,
quiso reconocer “el trabajo bien
hecho y los resultados obteni-
dos” con una recepción a toda la
familia cañamera en el coliseo
del Centro Cultural de La Villa.

Con un escenario preparado
para la ocasión, se proyectó un
vídeo con imágenes de todos los
protagonistas del ascenso, que
fue muy aplaudido por los asis-
tentes, ya fueran jugadores, téc-
nicos, familiares de los futbolis-
tas o espectadores.

Posteriormente, se escucha-
ron mensajes de personalidades
relacionas con el deporte en La
Rinconada, como Stenny
Kusuma, del Soderinsa de bád-
minton u Óscar Murillo, de
Estadio Deportivo.

También felicitaron a los
azulinos dos ilustres cañame-
ros; el meta del Sevilla Javi
Varas, y el director de
Comunicación del Betis, Iván
Larriba. Todo ello alternando
con declaraciones de Sheriff,
Parra, Joaquín y Amadeo, cuya
labor, a veces en la sombra,
resulta fundamental para el
desarrollo del equipo.

Con posterioridad intervinie-
ron el delegado de Deportes,
José Antonio Ruiz Dorado, y el
alcalde, Javier Fernández, así
como Lorenzo Sánchez, presi-
dente del club. Sobre el escena-
rio, los técnicos y capitanes de
los equipos ascendidos recibían
el cariño de sus compañeros.

Para finalizar, Javier
Fernández entregó “una placa
simbólica y conmemorativa de
la existosa temporada que se
suma a la ya extensa galería de
trofeos”, y se  realizó una gran
foto de familia en el hall del
Centro Cultural.

Merecido homenaje después
de una temporada histórica

La directiva agradeció
el homenaje con la
entrega de un detalle
del club al alcalde por
su permanente ayuda

El Centro Cultural de la Villa se tiñó de cañamero para que el munici-

pio, de la mano de su alcalde, rindiera tributo a toda la familia azulina

HOMENAJE AL SAN JOSÉ

11..  FFoottoo  ddee  ffaammiilliiaa  ddee  llaa  ccaanntteerraa  ccaaññaammeerraa..//
22..  LLoorreennzzoo  SSáánncchheezz  rreecciibbee  uunn  oobbsseeqquuiioo  ddeell
aallccaallddee..//  33..  EEll  ddeelleeggaaddoo  ddee  DDeeppoorrtteess,,  JJoosséé
AAnnttoonniioo  RRuuiizz  DDoorraaddoo//  44..  FFrraann  MMaarrttíínneezz  ccoonn
AAmmaaddeeoo  PPaallllaarrééss//  55..  AAbbrraazzoo  ddee  LLoorreennzzoo
SSáánncchheezz  yy  SSaannttii  AArraaggóónn  //  66..  RReepprreesseennttaacciióónn
ddee  ttooddooss  llooss  eeqquuiippooss  ddee  llaa  ccaanntteerraa..

1.

6.

4.

3.

2.

5.
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Los ciudadanos han felicitado a la
delegada de Cooperación por su
buena gestión al frente del Área y
han realizado preguntas relativas a
las ayudas que distribuirá el
Ayuntamiento en poco tiempo
para ejecutar proyectos solidarios.

PPIILLAARR  AARRIIZZAA  PPEERREEZZ:: Oí por la
radio a un senegalés muy culto,
que decía que el principal problema
de su país era el agua. Creo que un
pozo en África puede costar
3.OOO euros, y existe una ONG
que los gestiona. ¿podemos nos-
otros hace algo? 
RR::  Como bien sabes, estás hablan-
do de un continente que alberga el
mayor desierto del mundo, el del
Sáhara, con más de 9 millones de
kilómetros, donde en muchos
lugares pueden pasar años sin llo-
ver.Por lo tanto, la escasez de agua
en la que viven millones de perso-
nas, marca el desarrollo de África.
Nuestra colaboración y ayuda en
materia de agua u otras cuestiones
respecto a África,se hace realidad a
través de los proyectos que presen-
tan las ONG que participan en la
convocatoria para la concesión
ayudas a proyectos de
Cooperación al Desarrollo y
Solidaridad con el Tercer Mundo
del Ayuntamiento de La
Rinconada.Este año han sido 28 las
ONG que han participado en dicha
convocatoria, 12 de ellas, con pro-
yectos para desarrollar en África.

MMAARRIIOO:: Vivo en San José, tengo
25 años y me gustaría entrar en
alguna ONG o ser voluntario, para
poder ayudar y conocer gente ¿me
podría decir dónde puedo dirigir-
me? 
RR:: En La Rinconada existen varias
posibilidades para que desarrolles
esas inquietudes, como por ejem-
plo a través de alguna de las ONG
locales que trabajan y cooperan con
otros pueblos del mundo, desde

colectivos organizados en volunta-
riado o desde el Pacto por África.
Puedes ponerte en contacto con el
Área de Cooperación Internacional
a través del 954792413 o en el
email cooperacion@aytolarinco-
nada.es,donde te informaremos de
todas estas posibilidades.

AANNAA  MMªª  LL..LL.:Siempre se ha dicho
que nuestro Ayuntamiento es pio-
nero en materia de Cooperación
¿Con qué proyectos y países con-
cretos colabora el Ayuntamiento?
RR:: En La Rinconada, hace más de
una década, decidimos incorporar
la Cooperación a nuestra acción
diaria, participando activamente
como entidad local en el proceso de
crecimiento de la cooperación des-
centralizada.En la presente legisla-
tura, hemos decidido priorizar
como ámbito de actuación África,
en aras de centralizar los esfuerzos,
optimizar los recursos y mantener
una acción continuada que colabo-
re en el desarrollo integral de los
pueblos.Por ello,de manera priori-
taria,África es el destino de nuestra
Cooperación, sin olvidar nuestros
hermanamientos con Rincón en
Cuba y con el Sáhara.Existen otros
pueblos empobrecidos del mundo
que anualmente también reciben
fondos de este Ayuntamiento para
la Cooperación por la vinculación
que tenemos con ellos:
To g o , S e n e g a l , G u i n e a
Bissau,Malawi, Palestina y Perú.
Existen otros proyectos puntuales
ejecutándose en otros países de
África y América Latina como
Kenia,Haití,Nicaragua o Paraguay.
La convocatoria 2009 está próxima
a distribuir los fondos.

MMEERRCCEEDDEESS: Para el año 2010...
¿qué previsiones tiene en cuanto a
fondos destinados al Tercer
Mundo? Espero que sigamos en la
misma linea para seguir disminu-
yendo la pobreza.

RR: El presupuesto que destina-
mos a las políticas de
Cooperación al Desarrollo,
Ayuda Humanitaria, Educación
para el Desarrollo y dotación del
área ha ido creciendo año tras
año. En 2009 los fondos que des-
tinamos a esto son 181.175,21
euros.

IINNÉÉSS  MMIIRRAABBAALL:: Enhorabuena
por su Área. El año pasado partici-
pé en Diciembre en el encuentro
Afrícate y me gustó mucho, fue
muy interesante aunque se me
quedó corto ¿Va a haber otros
encuentros como éste?¿qué otras
actividades se harán para fomentar
la participación? 
RR:: Inés, celebramos que te gustara
el encuentro. Desde hace mas de
un mes, el Pacto por África y el
Área de Cooperación estamos tra-
bajando en  Afrícate 2009, que se
celebrará los días 16,17 y 18 de
octubre próximo.

SSEERRGGIIOO: Después del respaldo
que los rinconeros dieron al
Africate, después de los pasos que
sigue dando el Pacto por África y
las muestras de apoyo al continen-
te africano por el que muchos sen-
timos debilidad te pregunto: ¿Sería
mucho imaginar tener en La
Rinconada una Casa de África? Un
espacio para la difusión de la cultu-
ra africana, de formación, análisis y
reflexión, documentación, exposi-
ciones de pintura y fotografía,
ciclos de cine y música...
RR: Creo que toda la imaginación
que le pongamos a las tareas desde
el Pacto por África será beneficiosa
para el futuro trabajo que desarro-
llamos. Un paso previo en ese

vuelo imaginativo, que puede ser
una realidad en la medida que lo
trabajemos, es abrir cauces para la
participación en el Pacto a los afri-
canos residentes en nuestro pueblo
para que aporten su visión y que
fueran ellos los verdaderos artífices
de esa casa, que algún día pudiera
ser una realidad.

JJEESSÚÚSS  RROOMMEERROO::  ¿Cuáles son las
claves de la  Cooperación  tanto
individual, grupal, local, e interna-
cional?. Para mí, siendo miembro
de asociaciones, es muy difícil esti-
mular al resto de socios y socias de
las asociaciones a las que pertenez-
co y lo mas difícil de conseguir es
eso: promover la cooperación,
esencial en este tipo de movimien-
tos. Quiero saber tus claves, tus
puntos de vista y lo que te hace
moverte con fuerza y seguridad.
RR: Estamos hablando de una tarea
nada fácil. Desde el Área de
Cooperación Internacional, traba-
jamos temas relacionados con la
Cooperación, Educación para el
Desarrollo y sensibilización social
desde las claves que van marcando
instituciones y colectivos especiali-
zados en estas materias,pero com-
partimos el interés general de sen-
sibilizar a nuestra población rinco-
nera y en ese camino nos encon-
tramos.

“La Cooperación que desarrolla el Ayuntamiento
es el reflejo de la ciudadania rinconera”
La delegada de Cooperación Internacional, María
Antonia Molina, responde a todas las preguntas
que le han formulado on-line los ciudadanos
en el Encuentro Digital 

La delegada de Cooperación Internacional, María Antonia Molina, respondiendo a las preguntas de los ciudadanos.

María Antonia Molina. Delegada de Cooperación

El presupuesto
que destinamos

a las políticas de
Cooperación ha ido cre-
ciendo año tras año”

“
“África es nuestra
prioridad en el

destino de ayuda, sin
olvidar los hermanamien-
tos con Cuba y el Sáhara”

“
Tras el éxito del
primer Áfrícate,

volveremos a repetir la
experiencia los días
16,17 y 18 de octubre”

“
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El Área de Juventud organizó
un año más el campamento
infantil de verano que, como en
ediciones anteriores, se ha
desarrollado en el camping Los
Linares, en el municipio de
Benamahoma (Cádiz).

Un grupo de 90 niños y niñas
con edades comprendidas entre
los ocho y los 12 años disfrutaron
de una semana de ocio en pleno
parque natural de la Sierra de
Grazalema, "un lugar privilegia-
do de la geografía andaluza donde
los menores han disfrutado de las
diversas ventajas que ofrece el
lugar, como cabañas para alojarse,

comedor, piscina y un amplio
espacio en el que han realizado
numerosas actividades y juegos",

como comentó la delegada de
Juventud, Reyes Fernández, en la
visita que realizó a las instalacio-
nes junto con el alcalde, Javier

Fernández.
Los pequeños estuvieron

acompañados en todo momento
por 11 monitores, la coordinadora
del programa y una enfermera.

Los responsables, por su parte,
plantearon para estos días diver-
sas actividades lúdicas y deporti-
vas centradas en el fomento de la
educación en valores y ambiental.
Y es que, no han tenido ni un
minuto de descanso ya que el
programa de actividades contem-
plaba desde talleres de manuali-
dades, gymkhanas, senderismo, y
visitas para conocer el pueblo,
hasta juegos en la piscina.

JUVENTUD

90 pequeños de entre ocho y 12 años disfrutaron de una semana en el

camping los Linares, en plena  Sierra de Grazalema. Durante su 

estancia recibieron la visita del alcalde y de la delegada de Juventud

Los monitores les 
plantearon diversas
actividades centradas
en el fomento de la
educación en valores

Ocio y contacto con la
naturaleza en el entorno
de Benamahoma

11..  EEll  aallccaallddee  yy  llaa  eeddiill  ddee  JJuuvveennttuudd  eenn  ssuu  vviissiittaa  aa  llaass  iinnssttaallaacciioonneess  //  22..
UUnnaa  mmoonniittoorraa  lleess  eexxpplliiccaa  llaa  pprróóxxiimmaa  aaccttiivviiddaadd  aa  ddeessaarrrroollllaarr  //33..
DDiissffrruuttaannddoo  ttooddooss  jjuunnttooss  ddeell  aallmmuueerrzzoo  //  44..  LLooss  ppeeqquueeññooss  aapprroovveecchhaa--
rroonn  eell  eennttoorrnnoo  nnaattuurraall  ppaarraa  pprraaccttiiccaarr  jjuueeggooss  aall  aaiirree  lliibbrree  //  55..  IImmaaggeenn  ddee
ffaammiilliiaa  ddee  llooss  mmoonniittoorreess  rreessppoonnssaabblleess  ddeell  pprrooggrraammaa..

1.

2.

3.

5. 4.
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El salón de plenos del
Ayuntamiento de La Rinconada se
convirtió recientemente en un punto
de encuentro que reunió a toda la
familia que conforma la Asociación de
Amigos del Pueblo Saharaui.Y es que
la ocasión lo requería.Como cada año,
el alcalde, Javier Fernández, junto con
la concejala de Cooperación
Internacional,María Antonia Molina,
y el presidente del colectivo, Pepe
Morilla,recibieron a los 12 niños pro-

cedentes de los campamentos de refu-
giados que permanecerán en el muni-
cipio durante los meses de verano.

Los pequeños compartieron prota-
gonismo con los 24 ̀ rinconeros adop-
tivoś  que residen en el municipio
durante todo el año con familias de la
localidad. Todos ellos recibieron de
manos de la corporación municipal un
obsequio a modo de bienvenida.

Ésta es una edición especial del pro-
grama `Vacaciones en paź ,ya que se

cumplen 15 años desde que las prime-
ras familias de acogida decidieron
"incorporar a un miembro más en su
familia como gesto de solidaridad",
como recordó Molina.“Con encuen-
tros como éste”- continuó- "preten-
demos recibir y reconocer al pueblo
saharaui a través de sus pequeños
embajadores y también renovar año a
año nuestro compromiso de herman-
dad,solidaridad y apoyo".

Durante el encuentro no quisieron
pasar por alto la situación de injusticia
que vive el pueblo por la dominación
y opresión del gobierno de Marruecos
y el olvido de la Comunidad
Internacional ante este tema.Por esta
razón, Fernández manifestó que

"desde el Ayuntamiento seguimos
colaborando de forma incondicional
hacia el pueblo saharaui para conti-
nuar con el compromiso de destinar el
uno por ciento de los proyectos que

realizamos en el Tercer Mundo,en el
que esta zona, al igual que Cuba,
es siempre destinataria preferente por
los hermanamientos que mantene-
mos".

En este sentido,adelantó que en el
próximo mes de octubre comenzará a
construirse el ambulatorio en los
terrenos liberados de Bin-Lehlu.Este
proyecto, tendrá un coste de 73.000
euros,sufragados en su totalidad por el
Consistorio, a través de la ayuda del
uno por ciento del presupuesto muni-
cipal que anualmente reparte entre las
ONG para iniciativas solidarias con
los más  desfavorecidos.

No es la única acción que se llevará
a cabo en estos territorios,también va
a colaborar para mejorar las infraes-
tructuras de un Centro de Primaria de
la zona. Éstas se suman a las que ya
están en funcionamiento, como el
Centro Cívico de Dahla puesto en
marcha a finales del año pasado gra-
cias a la ayuda ofrecida por el
Ayuntamiento,la Diputación y la aso-
ciación que aportaron un total de
17.500 euros.

El alcalde, Javier Fernández,  la delegada de Cooperación, María Antonia Molina, y la coordinadora del programa, Mari Ángeles Fernández, con todos los niños saharauis.

COOPERACIÓN

Las obras del Centro de Salud de Bin-Lehlu

comienzan en el mes de octubre
Así lo anunció el alcalde en la recepción de

bienvenida a los 12 niños saharuis que pasarán

el verano en la localidad

Coincidiendo con la llegada de
los niños,en unos días se asigna-
rán las ayudas a proyectos soli-
darios. En total, se destinarán
algo más de 138.600 euros a
estas subvenciones.

Este año, como novedad, se
otorgará el 82 por ciento de esta
cuantía a proyectos que se vayan
a desarrollar directamente en
esos países,el 15 por ciento a ini-
ciativas que se vayan a realizar
en La Rinconada con núcleos de
población procedentes de países
empobrecidos y el 3 por ciento a
actividades de concienciación y
sensibilización en el municipio.

El 1 por ciento a
solidaridad

REPARTO

El movimiento ciudadano Pacto
por África, con el que colabora el
Área de Cooperación
Internacional, celebró hace unos
días una jornada de convivencia
para cerrar la temporada de traba-
jo. Al encuentro acudieron los
miembros de este colectivo y aso-
ciaciones como Hulmen Luz,Aire
y Amigos del Sáhara, con los que

compartieron ideas y proyectos

comunes. Una de las iniciativas

que avanzaron que  se pondrá en
marcha los días 16, 17 y 18 de
octubre fue la celebración de la

segunda edición del programa
Afrícate, dado el gran interés que
suscitó el pasado año. En esta oca-

sión se ampliará a un día más para
propiciar un mayor acercamiento
con la cultura africana.

Nuevo encuentro del
Pacto por África

Miembros del Pacto por África durante el encuentro.

ASOCIACIONES

El movimiento ciudadano celebró una

convivencia para cerrar el curso

Se cumplen 15 años
desde la puesta en 
marcha del programa
‘Vacaciones en Paz’

Los días 16, 17 y 18 de
octubre se llevará a
cabo la segunda edición
del programa Afrícate
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La tradición del helado de toda la
vida y la más pura innovación se
funden en las heladerías Villar,
donde sus propietarios,una familia
de La Rinconada, llevan 35 años
trabajando y mejorando la calidad
de este producto del que han hecho
su forma de vida.

Francisco Parrilla es el gerente de
esta empresa, junto con otros tres

hermanos,Ana Belén,Esperanza y
Antonio. Cuentan con dos helade-
rías en Sevilla capital, otra en
Mairena y la fábrica en la que ela-
boran todos los helados y también
dulces y pasteles, la Peña Helada,
en el núcleo de San José.

La empresa fue fundada por su
padre,quien hizo un curso específi-
co sobre esta materia para aprender

los entresijos de la profesión y, a
partir de ahí, se desencadenó todo
el negocio.Según Francisco Parrilla
"desde pequeños hemos visto
cómo se hacían los helados y toda

la familia hemos colaborado y nos
hemos implicado en esta empre-
sa",señala.Según él,es un negocio
en el que hay mucha competencia
y "eso nos hace  estar siempre aler-

ta de las novedades que van sur-
giendo y nosotros mismos conti-
nuamente experimentamos con
los sabores". En La Peña Helada
pueden preparar helados de cual-
quier fruta e incluso, como han
hecho este año,un exquisito helado
de carne de membrillo, menta y
queso mascarpone. En la fábrica
producen helados de los sabores
más variados."Hoy puede hacerse
helado de cualquier cosa, ya sea
dulce, salado, amargo o ácido; de
hecho la gente busca mucho los
helados de donut o kit-kat, que
antiguamente eran impensables",
explica.

Según él, "la gente cada vez con-
sume más helado; se están dando
cuenta de que es un producto que
alimenta y que no se puede compa-
rar con un polo". Es por eso por lo
que según este empresario, "desde
hace un tiempo,vendemos helados
durante todo el año y en Navidad,

aunque parezca raro, es una de las
épocas en las que más se consume,
después por supuesto del verano".

Además de la producción de
helado, esta empresa hace también
pasteles semifríos.A partir del mes
de septiembre, tiene pensado ven-
der directamente los productos del
obrador y los helados en la fábrica,
ya que a los consumidores les sale
mucho más rentable, comprarlos
sin ningún intermediario. "Vamos
a apostar por esta idea, ya que en
Navidad los vecinos acuden a la
fábrica en busca de nuestros dulces
y queremos formalizar este servi-
cio", explica Francisco.

Asimismo, vista la creciente
demanda de helados por parte de
los consumidores (antes abrían de
febrero a septiembre y ahora no
cierran en todo el año), quieren
abrir un nuevo establecimiento en
el propio pueblo para satisfacer la
demanda de los vecinos.

El placer del helado
cien por cien natural
Heladerías Villar lleva 35 años elaborando helados artesanales y naturales.

Ésta es una empresa familiar gestionada por rinconeros que cuenta con tres

establecimientos en Sevilla y una fábrica en la localidad

“La gente cada vez
consume más helado,
no sólo en verano; de
hecho, en Navidades
suben las ventas”

Francisco Parrilla es el gerente de la empresa.

LA EMPRESAEMPRENDEDORES

En  la Peña Helada producen helados de cualquier sabor.

“Hoy puede hacerse
helado de cualquier
cosa, ya sea dulce,
salado, amargo o
ácido”
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Sennsa Teatro, la compañía ganadora del XIV
concurso de Factoría Creativa, abre la 
programación en septiembre con `La lección’Cultura

La cantante,Sandra Ruiz,de 25
años ha organizado para la noche
del 24 de julio una celebración que
rendirá homenaje a la copla y en
la que promete dejarse la piel en el
escenario.

Y es que, tal y como ella misma
dice,“hace tres años que no canto
en el teatro para mi pueblo”. Por

esta razón, se ha rodeado de ami-
gas como las copleras Cristina
Torres y Tere Reina, y junto a
ellas ofrecerá una actuación en la
que los asistentes escucharán
algunas de las canciones más
famosas de este género. Entre
ellas,destacan algunas de las favo-
ritas de la rinconera como son

`Ojos verdes ,́ `Te he de querer
mientras viva  ́y `Tengo miedo .́

Los nervios y la ilusión por
entregarse nuevamente a su
público son sentimientos encon-
trados que, sin duda, darán fuer-
zas a la cantante para mostrarse
en todo su esplendor en la espera-
da cita.

El próximo 24 de julio, la rinconera compartirá el escenario del Centro

Cultural de La Villa con Cristina Torres y Tere Reina

Sandra Ruiz, protagonista de
la gala dedicada a la copla

El Área de Cultura ya ha plan-
teado la programación de los
meses de otoño que promete ser
amena, interesante y sobre todo
muy variada.Así lo señala la edil,

Raquel Vega, cuando se refiere a
ella, manifestando que "los dos
centros culturales comienzan el
curso ofreciendo representacio-
nes teatrales de diferentes géne-
ros,programas formativos,jorna-
das y exposiciones, que preten-
den ser del gusto de todo aquel
que desee formar parte de la gran
familia de la Cultura del munici-
pio".

Así pues, arrancará el próximo
17 de septiembre, en el Antonio
Gala, con la obra `La lección  ́del

grupo Sennsa Teatro,ganador del
decimocuarto concurso de teatro
de Factoría Creativa. Bajo la
dirección de José Manuel
Mudarra, el elenco de actores
interpretará un clásico del absur-
do escrito por el dramaturgo y
autor francés Eugène Ionesco.

La compañía defiende con
acierto una reflexión sobre la
incomunicación y, al mismo
tiempo, la conversión del conoci-
miento en un instrumento para

la manipulación y el ejercicio de
poder.En definitiva,como apunta
Vega "una propuesta que consi-
gue provocar una reacción en los
espectadores desde las emociones
y los pensamientos".

Tras ésta, le seguirán otros
géneros como la comedia de la
mano del dúo humorístico
Ignacio Andreu y Andrés Blanco,
con `El delirio ;́ danza y flamenco
de la compañía de Puntillas con
`La botella vacía ;́y finaliza la pro-

puesta en este espacio con el trío
Praça Onze,que interpreta piezas
de autores brasileños que han
sabido fusionar la esencia de los
ritmos populares como la samba
con las influencias del jazz y la
música clásica europea.

Con sabor africano comienza la
oferta, el 16 de octubre, en el
Centro Cultural de La Villa, con
Borom Tamba.

Un grupo de percusión y danza
africana que basan su música en

ritmos tradicionales y el caracte-
rístico lenguaje de los instrumen-
tos de países como Mali, Guinea
y Senegal. Esta actuación se
enmarca dentro de las actividades
de la segunda edición del progra-
ma Afrícate, que organiza el
movimiento ciudadano Pacto por
África en colaboración con el
Área de Cooperación del
Ayuntamiento de La Rinconada.

A continuación, compañías
que vuelven de nuevo al munici-
pio para presentar sus nuevos
trabajos como Síndrome Clown,
con `Cinco horas sin marío´;
Teatro del Velador y sus `Gracias
mohosas  ́o Histrión Teatro con
J̀uana, la reina que no quiso rei-
nar .́

En paralelo, se desarrollarán,
entre otros actos, nuevas edicio-
nes del programa formativo de
Factoría Creativa, del Seminario
Francisco Sousa `Arqueología,
Paleontología y Geomorfología ,́
de la noche de cante flamenco
organizado por la Peña el Búcaro,
así como también del Festival de
Teatro para niños y niñas que
celebrará su decimoquinta edi-
ción en el mes de noviembre.

Cultura prepara la programación
para los meses de otoño

AVANCE

Los Centros Culturales Antonio Gala y La Villa

recargan las pilas este verano para comenzar al

cien por cien el próximo curso

La rinconera, Sandra Ruiz, volverá a actuar en La Villa.

Las entradas pueden adquirirse, en horario 
de 10.00 a 12.00 horas, en La Villa y en 
el bar `El Pernales´ por tan sólo siete euros.

Los teatros acogen una
variada agenda repleta
de espectáculos de
diferentes estilos
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Las bibliotecas públicas ponen
en marcha un año más el progra-
ma de bibliopiscina, que tiene la
finalidad de acercar la lectura
durante la época estival a todos
aquellos que se desplacen hasta la
piscina municipal.

Los usuarios pueden encontrar
en un stand,ubicado en el recinto,
desde libros,revistas y  prensa dia-
ria hasta juegos de mesa destina-
dos a todas las edades.Para solicitar
cualquiera de ellos, tan sólo deben
entregar un documento acreditati-
vo que le será devuelto cuando ter-
minen de consultar lo que hayan
demandado.

En palabras de la edil, Raquel
Vega "con la puesta en funciona-
miento estas dependencias preten-

demos continuar fomentando la
cultura en un periodo del año
donde los libros suelen quedar
más aparcados".

Este servicio estará en funciona-
miento hasta finales de agosto, de
lunes a viernes, en horario de
13.00 a 17.00 horas.

Por otra parte, la sala de La
Rinconada modifica su horario en
los meses de verano.En este senti-
do, el centro permanecerá abierto
sólo por las mañanas de 9.00 a
14.00 horas. Al igual que años
anteriores, han colocado el Centro
de Interés del Verano, un espacio
temático de viaje en el que el usua-
rio puede consultar material e
información que le oriente a la
hora de escoger el destino de sus

vacaciones. Asimismo, en este
apartado encontrará guías,revistas
e incluso audiovisuales de diversas
ciudades,que le servirá para cono-
cer de cerca el lugar al que desean
viajar.

En paralelo, la biblioteca de San
José también renueva su horario.
Por las mañanas abrirá sus instala-
ciones de 10.00 a 14.00 horas y por
las tardes de 17.30 a 21.30 horas.
Además, para satisfacer la deman-
da de los estudiantes universita-
rios, el programa Estudio Abierto
regresa en septiembre.Las dos pri-
meras semanas del mes el centro
cerrará a las 23.30 horas, como
medida para ofrecer, a todo el que
lo desee, un lugar para la concen-
tración y el estudio.

Varios usuarios consultan la oferta lúdica que ofrecen las instalaciones.

Libros, revistas y juegos en
la piscina municipal

OCIO Y TIEMPO LIBRE

(Reedición de los artículos de
historia que Manuel Alfonso
Rincón ha publicado estos años
en Toma Nota)

Igual que al ir por la vida hay
tiempos en que andamos orien-
tados y nos organizamos estu-
pendamente y sacamos unas
buenas oposiciones, y otros en
que nos sentimos perdidos, pen-
sando en las musarañas y de
preparar el futuro nada de nada,
igual en la Historia les pasa a los
pueblos: en ellos, a lo largo de las
épocas, se viven tiempos buenos
y tiempos malos, tiempos con
pleno empleo y un nivel de vida
bastante aceptable, y tiempos en
que el pueblo entero, al menos
de puertas afuera, se dedica a
sufrir o a colaborar en ensoña-
ciones de otros...aunque de cho-
zas estén las veredas llenas.

Y de los dos momentos tengo
que contarles casos. Como aquel
día, que averiguarán en seguida
de qué época se trata, en que se
celebró un acto político y sindi-
cal en el espacioso cine del pue-
blo presidido, con las autorida-
des, por nada menos que el jefe
de la Central Nacional-
Sindicalista.

Habló en primer lugar un
dirigente local para presentar a
los que le seguirían en el estrado
a la vez que comentó la idea de
que la Falange iba a incorporar
en la tarea del Imperio a todos
los españoles.

Le siguió en el uso de la pala-
bra el dirigente comarcal quien
hizo observar como estos actos
de propaganda no son de frío
cálculo para dar a la masa el
mayor halago y atraérsela con
promesas como hacían los políti-
cos viejos, sino enseñar al pueblo
'su' verdad (las comillas son
mías) y alentar el nacimiento de
la Fe necesaria en España,
Nuestra Fe (no quito las mayús-
culas que tiene el documento,
naturalmente: mayúsculas a
porrillo) en esa realidad supre-
ma de la Patria la sostenemos
como luz alentadora y animado-
ra, Fe en el destino original que a
España ha de transformar en
maestra del mundo logrando así

el Imperio espiritual que nos
exalte; medios para esa finalidad
ha de ser el Estado totalitario
con sus tres cauces de familia,
municipio y sindicato (a estos
pobres los deja en minúscula:
son nombres...comunes).

Tomó la palabra entonces el
dirigente provincial nacional-
sindicalista puntualizando las
afirmaciones políticas que fun-
damentan nuestro Estado: la
Patria, la Unidad, el Imperio y  el
Estado totalitario, dando cuenta
después de cómo el campo de
España (nosotros éramos puro
campo entonces) ha de encon-
trar su auténtica redención en la
instalación del programa sindi-
cal de Falange: con él el campo,
tanto en lo económico como en
lo social, encontrará sus cami-
nos.

Por último exaltó, para cerrar
el acto, la unidad hermanada que
Falange española y de las Jons
significa; ante esa unidad, recalca
(se conoce que ni siquiera entre
ellos la convivencia era demasia-
do pacífica: la unión a la fuerza
que había ordenado Franco de
todas las ramas de falangistas y
carlistas no acababa de cuajar de
ninguna manera) ante esa uni-
dad acaban todas las divergen-
cias de los españoles y con ella
surgen las virtudes necesarias
para nuestra salvación: servicio,
hermandad y jerarquía.

Y ante esas últimas palabras,
dichas enfáticamente, surgieron
los himnos brazo en alto, canta-
dos marcialmente, entre los
vítores entusiastas de la muche-
dumbre ¿Se ha ido usted hacien-
do la composición mental del
acto?; mire a su alrededor: todos
los mayores del pueblo han
pasado por eso; después lo más
probable es que no hubiera ni
pan en sus casas (las páginas de
los periódicos de esos días están
llenas de normas de raciona-
miento) pero iban a construir un
Imperio.

Qué le vamos a hacer, decían
nuestros mayores, cada uno
tiene sus ideas, y si han ganado...

Y poco más allá, por décadas,
de chozas seguirían las veredas
llenas.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Desde La Rinconada 
hacia el imperio

Un grupo de 90 niños y niñas, de entre seis a 12
años, disfruta estos días de las aulas formativas que
ofrece Cultura en el programa Factoría Creativa.

Los dos centros culturales del municipio ofrecen
clases tanto de teatro como de ciencia divertida,en las

que los pequeños "disfrutan de una alternativa de
ocio que tiene como objetivo complementar de
manera amena y entretenida la formación que reci-
ben los pequeños durante el periodo escolar", tal y
como señala la edil del área,Raquel Vega.

Teatro y ciencia divertida en el mes de julio

FACTORÍA CREATIVA
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Después de un año pletórico de actividades y
reconocimientos por parte de la sociedad, la
Radio mira ya a la próxima temporadaRadio y ocio

PROGRAMACIÓN

Ya está cerrada la II edición del
Trofeo Radio Rinconada de fút-
bol que, una temporada más,
enfrentará a los dos primeros
espadas de la localidad en el
Leonardo Ramos.

El choque se jugará el miérco-
les, 2 de septiembre, a las 21.00
horas y supondrá la única opor-
tunidad de presenciar un derbi
en toda la campaña. Será, ade-
más, el estreno en estas lides de
Juan Luis Bravo, como presiden-
te del Rinconada, así como de
toda su Junta Directiva y Cuerpo
Técnico, con Pascual García a la
cabeza.También vivirá su primer
derbi ‘radiofónico’ Santi Aragón,

entrenador del San José y que lo
ha sido muchos años del
Rinconada.

El año pasado, que fue la pri-

mera vez que se celebró, hubo
más de 500 personas en las gra-
das del Felipe del Valle y las valo-
raciones desde todos los sectores

de la sociedad rinconera no
pudieron ser más positivas, por
lo que esta campaña vuelve a
repetirse, en esta ocasión, en el
Leonardo Ramos, con el compro-

miso de que la totalidad de la
taquilla recaudada irá destinada
al club rinconero.

El San José ya puede presumir
de tener en sus vitrinas el precia-

do galardón tras imponerse por
2-1 al Rinconada la pasada tem-
porada gracias a dos goles de
Selu que neutralizaron el que
anotó José Carlos para el
Rinconada.

El partido supondrá el último

test de pretemporada para ambas
escuadras, que pondrán en liza
onces iniciales muy similares a
los que el domingo siguiente
comenzarán la competición
doméstica y los aficionados
podrán ver el potencial de sus
equipos y calibrar las opciones
reales que tendrán de cumplir
sus objetivos a los largo de la
tamporada.

El que fuera entrenador del
San José, Andrés Millán, se refi-
rió a este encuentro como “un
partido muy especial que no se
plantea como un amistoso y en
el que se pone toda la carne en el
asador para ganar”,mientras que
Dioni Arroyo, técnico rinconero
el pasado ejercicio dijo que “la
recompensa en motivación es
grande y ayuda en la Liga”.

Ya tiene fecha 

el II Trofeo de 

la Radio
El 2 de septiembre a las 21.00 horas, el

Leonardo Ramos acogerá el único duelo

Rinconada-San José de toda la temporada

futbolística

Será el estreno en estas
lides de Juan Luis Bravo,
como presidende del
Rinconada, así como de
su Junta Directiva

CAMPAMENTO 2009

Los pequeños hablaron con sus padres en el programa especial.

Como viene siendo habitual
desde el nacimiento de la Radio,
coincidiendo con el periodo esti-
val y los campamentos de Verano
que organiza el Área de
Juventud, el 104.7 desplazó sus
equipos hasta el Camping Los
Linares, situado en plena Sierra
de Grazalema, en la provincia de
Cádiz. El lugar, que se ha hecho
fijo en los destinos del ente públi-
co, entraña un entorno paradisía-
co, cuya riqueza natural lo con-
vierten en un destino privilegia-

do. En esta temporada, se estrenó
la unidad móvil de la emisora,
que permitió seguir creciendo en
lo que a calidad de emisión y des-
pliegue se refiere, en la segunda
temporada en que el programa se
hace por la tarde.

Durante el espacio, los locuto-
res tuvieron la oportunidad de
hablar con monitores y alumnos,
así como intercambiar impresio-
nes con el alcalde, Javier
Fernández, y la delegada de
Juventud, Reyes Fernández, que

visitaron las instalaciones por
primera vez ésa misma tarde.

Tras las entrevistas, se procedió
a uno de los momentos más
entrañables y esperados de la
visita de la Radio a los campa-
mentos, como es la comunicación
en directo de las madres y padres
con sus hijas e hijos, que siempre
deja en el recuerdo algún comen-
tario divertido y mucha nostalgia
no correspondida de los padres
hacia sus hijos, entre las pregun-
tas de rigor acerca de las activida-
des, la comida, los amigos...

El programa especial se ha
visto reforzado durante toda la
semana con conexiones diarias
con las instalaciones para saludar
a monitores y alumnos.

Testigo, un año más, de la

diversión en Benamahoma

Cartel de la edición 2009-2010 que se jugará en el Leonardo Ramos.

El San José puede 
presumir del preciado 
galardón tras imponerse
por 2-1 al Rinconada la 
pasada temporada
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2200  jjuulliioo--  LLUUNNEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2211  jjuulliioo--  MMAARRTTEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2222  jjuulliioo--  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Carretera Bética, 69
95- 479 00 61

2233  jjuulliioo--  JJUUEEVVEESS
C/ Alberto Lista
95- 479 07 26
2244  jjuulliioo--  VVIIEERRNNEESS
2255  jjuulliioo--  SSÁÁBBAADDOO
2266  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2277  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
2288  jjuulliioo--  MMAARRTTEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2299  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95-479 07 26
3300  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS

C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
3311  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
11  aaggoossttoo--  SSÁÁBBAADDOO
22  aaggoossttoo--  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
33  aaggoossttoo--  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética, 69

95- 579 00 61
44  aaggoossttoo--  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista
954 790 726

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

c/ Pureza, 5. tlf. 95-5797875 
Urb.Tarazona,Avd.Tarazona 80

Farmacias de Guardia

La biblioteca de La Rinconada ha instalado el Centro de Interés para
el Verano, donde los usuarios pueden acceder a un espacio temático
de viaje en el que pueden consultar folletos informativos y vídeos

Continúa abierto el plazo para que las madres inscriban a sus hijos en
las aulas del Plan Concilia. Se desarrollan dos programas, uno en el
colegio Maestro Pepe González y otro en el Guadalquivir

RReepprreesseennttaacciióónn  tteeaattrraall

La compañía La Trastería pre-
senta su obra `Pueblo ,́ el próxi-
mo 23 de julio a las 22.00 horas.

Lugar de celebración: Centro
Cultural de La Villa.

GGaallaa  ddee  llaa  ccooppllaa

Las jóvenes Sandra Ruiz,
Cristina Torres y Tere Reina
ofrecen un concierto en el
que cantarán algunas de las
coplas más populares.

Tendrá lugar el 24 de julio a
las 22.00 horas, en el Centro
Cultural de La Villa.

Las entradas aún están a la
venta. Los interesados en
asistir pueden conseguirlas,
por tan sólo 7 euros, en el
propio teatro (en horario de
10.00 a 12.00 horas) o en el
bar `El Pernales´.

CCeerrttaammeenn  ddee  ffoottooggrraaffííaa
mmeeddiiooaammbbiieennttaall

El Área de Medio Ambiente
convoca el segundo Concurso
de Fotografía, en el que puede
participar todo aquel que lo
desee sin límite de edad.

Los interesados pueden presen-
tar hasta un máximo de tres
imágenes inéditas que no hayan
sido premiadas en  certámenes
anteriores.

Todos los participantes deben
remitir sus trabajos hasta el 30
de diciembre, en el
Ayuntamiento de La
Rinconada, en horario de 9.00 a
14.00 horas,de lunes a viernes.
Los trabajos se pueden presen-
tar hasta el próximo 30 de
diciembre.

Para más información, consulte
la web municipal: www.larinco-
nada.es

Qué hacer....

El Cáñamo I y el Majuelo
han comenzado ya el ciclo
de cine para los meses de
julio y agosto.

La siguiente entrega de la
que podrán disfrutar los
amantes del séptimo arte
será Transformers 2: la ven-
ganza de los caídos. Tendrá
lugar en San José del 24 al
27,ambos incluidos.

Por su parte, en La
Rinconada se proyectará la
película de animación Cher

ami, los días 24,25 y 26.
Todas las sesiones

comienzan a las 22.30
horas.

El precio por persona es
de 3.50 euros sobre la que
los aficionados pueden
obtener rebajas del 50 por
ciento, siempre y cuando
retiren los tickets de 2x1 en
el Ayuntamiento de La
Rinconada, en la Tenencia
de Alcaldía o en la sede de
Soderinsa Veintiuno.

Transformers 2 y
Cher ami, las 
próximas películas

CINES DE VERANO

Juan José 
Romero
Felicidades  papá.
Espero que tengas un

feliz cumpleaños. De
parte de tu hija Fefi
que te quiere mucho.
Besos.

Carmen Romero
Martín
Feliciades Carmen.
Te deseo que te lo
pases muy bien en tu

cumpleaños. De tu her-
mana que te quiere.
Muchos besos guapa.

Felicitaciones

Envíanos una foto 
de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca
a TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es
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A fondo
Inaugurado  el parque del IES
Miguel de Mañara.
PPáágg..  22--33

Urbanismo
El plazo para las empresas que
quieran construir La Unión
finaliza el 3 de septiembre.
PPáágg..  44

Obras
Las siete obras del Plan
Proteja, a pleno rendimiento
PPáágg..  55

Festejos
Tradición y flamenco en la
Feria de  Julio.
PPáágg..  88

Cooperación
Las obras del ambulatorio de
Bin-Lehlu comienzan en 
octubre. PPáágg..  1188

Bienestar
Social
171 pequeños disfrutan de sus
vacaciones en las escuelas de
verano. PPáágg..99

Futbol
Bravo presenta en sociedad
un proyecto muy arriesgado.
PPáágg..1122

Liga local     
Reconocimiento y gratitud
en el cierre de temporada.
PPáágg..1133

Cultura
Avance de la temporada de
otoño en los centros 
culturales.
PPáágg..  2200

Las clases han llegado a su fin y
los niños se encuentran de vaca-
ciones pero... ¿qué hacer si duran-
te el mes de julio aún trabajan sus
padres? Hace ya cinco años el
Área de Juventud dio la solución
en La Rinconada con un
Campamento Urbano que per-
mite a los niños de entre seis y 12
años disfrutar de las mañanas a
través de juegos, talleres y excur-
siones, mientras que los mayores
están ocupados.

El campamento se desarrolla
en el colegio PUA desde el 29 de
junio hasta el día 24.En total, este
año son 45 los niños que se bene-
fician estos días de las actividades
de este programa. Con el paso del
tiempo este campamento se ha
ido consolidado y esto ha hecho
que se haya aumentado el núme-

ro de días que se desarrolla e
incluso el horario.

El campamento comienza a las
8.30horas, como si de un día de
colegio normal se tratase, y se

prolonga hasta las 14.30 horas.
Durante ese tiempo realizan
acciones encaminadas a fomentar
la educación en valores, hábitos
de vida saludables y el deporte.

Cada semana está dedicada a

un tema, Medio Ambiente, Arte,
Deporte y Amistad,sobre los cua-
les giran todas las actividades.
Asimismo, realizan gymkhanas,
manualidades e incluso compar-
ten un agradable desayuno en el
patio del centro. De forma parale-
la, realizan salidas por el munici-
pio.Ya han disfrutado de un baño
en la piscina anexa a la Cubierta y
la pasada semana visitaron el
Museo Arqueológico del Centro
Cultural de La Villa.

Las monitoras de Ecoeduca que
desarrollan estas actividades ase-
guran que, aunque hay que
madrugar, los juegos y todas las
actividades que les esperan les
compensa.Como si de un campa-
mento tradicional se tratase, sal-
vando las evidentes diferencias,
cuentan con grito de guerra y
canciones aprendidas a lo largo de
este mes, que cantan al unísono.
"Vacaciones en La Rinconada sí -
dicen- pero con juegos divertidos
y excursiones".

EL REPORTAJE

Juegos de verano en el PUA
para pasar las vacaciones

Los 45 niños acuden durante las mañanas de todo el mes de julio al el colegio PUA. 

Un total de 45 niños de entre 6 y 12 años disfrutan del Campamento

Urbano, organizado por el Área de Juventud

A lo largo de la 
mañana desarrollan
actividades lúdicas,
centradas en la 
educación en valores

Acrobacias en el descanso.

Juegos al aire libre.


